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Cortes los debates sobre elComenzaron en lasASOCIACION SINDICAL Proyecto de Ley de .Asociación Sindical, qne
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Lo más actual
FUNDADO POR 
ONESIMO REDONDO

• EL TENIENTE GENERAL NADAL ROMERO, 
CASI SEGl’RO SUCESOR AL FRENTE DE 
L A VII REGION

(PAGINAS DE INFORMACION NACIONAL»

presentó el titular del Ministerio de Relaciones Sindicales, señor De la Mata Gorostizaga, a 
quien vemos en la fotografía, junto al Presidente de la Cámara y ante la Comisión de Leyes 

Fundamentales.—(INFORMACION Y CRONICA EN PAGINA 11.)

VALLADOLID. MIERCOLES, 12 DE ENERO DE 1977 — 24 páginas — Precio: DOCE pesetas 
Director: JUAN JESUS RODERO

POSIBLEMENTE, EN EL CONSEJO DE MINISTROS 
DE MAÑANA

Son falsos

Labradores, 24

Bajo el signo de 
la negociación

mA coM/s/oiv wrfP/u//visriPMi 
coM/mzA Fi Fsmo of si/s 

ASPFCrOS MAFFOMIFS

Transcurren estas primeras jornadas políticas del ano bajo 
el signo de la negociación y el diálogo. Jornadas densas, apre
tadas, en las que el Presidente del Gobierno mantiene contac
tos con unos y otros, de cara a las próximas elecciones y al 
futuro democrático del país. Ayer, y en medio de una gran 
expectación en todo el país, recibió Suárez a una representación 
de Alianza Popular, integrada por los señores Silva Muñoz, 
Thomas de Carranza, tranzo y Fernández de la Mora; al secre
tario de PSDE, señor García Lópet, y a cuatro representantes 
de los partidos de la oposición, los señoaes Jáuregui, Satrús- 
tegui, Canyellas y González. Arriba, la representación de Alianza 
Popular, y abajo, la comisión de ía oposición.

Solo muebles de cocina 
y sus electrodomésticos 

empotrados

Parece ser qae ■ 
/a impresa 2 
hará pública 2 
una nota ■
afíciai sobre 
e/ tema
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SE SIENTE
Se sienten ya, intensos, los aletazos del año y del trimes

tre que se acaba dejniciar. Se acabó la tregua de .Navida
des y Valladolid parece volver por sus fueros de ciudad de 
vida movida y ajetreada, lo cual, si bien es síntoma de sa
lud V hasta de fortaleza, no deja de ser cansado hasta para 
los mismos vallisoletanos, que hace que muchos se quejen 
de tener todos los hiceivenientes de la pequeña ciudad v 
ninguna ventaja de la gran urbe.

Y para quc todo acompañe, para que nada falte, también 
el tiempo, frío, auténticamente invernal, con temperaturas 
bajo cero y nieve, aunque ésta no llega a cuajar. Pero de 
seguir asi es de esperar que no tardando tengamos encima 
la gran nevada. Mientras, como decíamos, se siente la acti
vidad, el removerse, que pronto se concretará en la densa 
actividad habitual. ~

La tarde de ayer fue, además de fría, triste. Estaba en. 
el ambiente. A sólo unos kilómetro.s de Valladolid, pese (r‘ 
la nieve v al hielo, se declaraba un incendio en una casa v 
morían dos niño.s de corta edad. Un triste suceso,^ que se 
repite últimamente con demasiada frecuencia, no sólo eir 
r.uestro país, sino en todos. El ritmo de vida aleja a los pa
dres de los hijos, en ocasiones, y éstos resultan víctimas de 
trágicas circunstancias, .\fientras, en la ciudad se seguía ha
llando de ese extraño suceso de la noche anterior en el Pa
seo del Cementerio v de un supuesto v gigantesco robo en 
<.Fasa», de cientos de miUones de pesetas, todo ello a título 
de rumor. También como rumor se hablaba de que el Capi
tán General de la Región, que sólo lleva unos meses entre 
nosotros, iba a ser destinado a Madrid. Esta inisma maña
na el Capitán General ha confirmado la noticia a un com- 
pañero. Y 
Rector de

Por lo 
cabe. Los

el lunes tomará posesión ofieialnteníe el nuevo 
¡i¡ Universidad, doctor Candan.
demás, tranquilos, al parecer, dentro de lo que 
vaUisoletanos hablan mucho de política v ven 

con agrado los contactos del Gobierno con io.s grandes par
tidos y con la oposición. El sentir general es opíimi.sta.

J. D.

Hov, miércoles, día 12 de enero de 1977. San Benito. El Sol ha salido a las 8 horas, 
37 minutos, v se pondrá a las 18 horas, 9 minutos. La Luna, (^ue es llena en Cáncer, saldrá 
a las 24 horas, 48 minutos, y se pondrá a las 12 horas, 23 minutos.

urgeniias
JEFATURA SUPERIOR DE POLICIA ...................... 
COMISARIA DE POLICIA (PASEO DE ZORRILLA)
POLICIA MUNICIPAL ................................................
CASA DE SOCORRO ...................................................
BOMBEROS ...................................................................
RESIDENCIA <ONESIMO REDONDO» ....................
GUARDIA CIVIL .............................................. ........ .
AMBULANCIA MUNICIPAL ......................................
TELEGRAMAS POR TELEFONO ................ .............

22 18 01
23 15 18
22 10 50
22 23 00
27 30 80
25 06 00
25 02 04
25 25 24
22 20 00

PLAZA CIRCULAR ....................  
CLAUDIO MOYANO .................
PLAZA DE LA CRUZ VERDE - 
FERRARI ..................................  
PLAZA MAYOR ............... .........
PUENTE COLGANTE .............. 
PLAZA DE SAN BARTOLOME 
PLAZA DE SANTA CRUZ .......  
PASEO DE ZORRILLA .........

25 30 60 AMOR DE DIOS .......................... .... 25 10 90
22 82 82 PLAZA DE ESPAÑA .................... .... 22 82 22
25 30 OS EMBAJADORES .......................... . .. 23 5019
22 82 00 ESTACION ..................................... 22 90 13
22 82 80 SANTA lucia ,...................... .... 25 10 57
23 20 64 CALDERON ................................ .... 22 82 05
23 51 15 CUATRO DE MARZO ................. .... 23 21 83
22 82 74 CARDENAL TORQUEMADA ..... .... 95 10 30
23 20 72 PLAZA DE SAN MIGUEL .......... .... 22 83 62

farmacias

el tiBm

HAST.A LAS 10,30 DE LA NOCHE.—Fuente Dorada, 34 Labradores. 49. Perú, 14. San
ta Lucía, 90. Arca Real, 44 (Delicias). Plaza de San Nicolás, 10 (Puente Mavor). CarreU^ra 
de Circunvalación, 63 (San Isidro). Puente Colgante, 9, Arturo Moliner, 15 (San Pedro Re
galado).

CONTINUAN EN SERVICIO.—Fuente Dorada, 34. Perú, 14. Arca Real, 44 (Delicias). 
Carretera de Circunvalación, 63 (San Isidro).

lluvias y nieve, con cuatro grados ■ 
ba/o cero en nuestra ciudad ;

Durante las últimas veinticuatro horas se han registra- ■ 
do nevadas en el interior de Galicia, Comarcas del Canta- Jj 
brico, altas mesetas, cuenca de1 Duero v Cataluña, v lluvias n 
en el resto de la Península v Baleares, totalizando 32 litros ■ 
de precipitación San Sebastián. La nubosidad ha sido abun- ■ 
dante y las temperaturas baias. La máxima absoluta de las ■ 
capitales la registró Santa Cruz de Tenerife con 21 grados. ■ 
En la Península, la más alta la midieron Cádiz v Almería ■ 
con 15 grados. Ha nelado en el interior de Galicia, Canta- ■ 
brico occidental, cuencas del Duero y Ebro v comarcas de _ 
la submeseta inferior, destacando León con —5 grados de _ 
temperatura mínima y Valladolid con —4. ■ g

PRONOSTICO.—Continuará el temporal del Noroeste en' ■ 
toda la Península, con precipitacione.s que serán de nieve- *■ 
en las cordilleras y comarcas altas de las dos mesetas, pu-'' ■ 
diendO alcanzar, tornj ayer, alguna área del Cantábrico.: ■ 
cuenca del Duero y Cataluña. Én Baleares, chubascos dd ■ 
lluvia, V en Canarias, p<x:o nuboso. Las temperaturas sesui< ■ 
rán bajas. “

DATOS METEOROLOGICOS REGISTRADOS .4 LAS ¡ 
OCHO HORAS DE t¿OY—Presión a 0’ en mm.: 694,1; tem- n 
peratura: —1,2; dirección del viento: Oeste; velocidad del ■ 
viento: 18 kilómetros por hora; estado del cielo: algo nubo- ■ 
so; temperatura máxima ayer: 3,0; temperatura mínima ■ 
hoy: —1,2; lluvia: 0,9 litros por metro cuadrado. ■

mitas
PENITENCIAL DE LAS ANGUSTIAS.—Todos los días, misas de 9 y lU de la mañana y 

de la larde.
PARROQUIA DE SAN ANTONIO DE PADUA (Pinar de Antequera;.—Horario de misas: 

Sábados y vísperas de fiesta, 8 de la tarde. Domingos y festivos. 9 y 12 de la Liañana y 6 ÿ 8
PARROQUIA DE NUESTRA SEÑORA DEL ROSARIO (La Rubia).—Horario de misas; Sába. 

dos V visneras de fiestas, a las 7 de la tarde. Dommgos y festivos, a las 9, 10, 12 y l de la mañana, 
PARROQUIA DE SAN IGNACIO DE LO YOLA .—Horario de misas: iMas laborables, por la 

tarde, a las En vísperas de domingo o festivo, también a las 7 de la tarde.
IGLESIA DE Las RR SALESAS.—Todos ios dias, mt=a conventual a las 8,15 de la mañana. 

Los domingos, de 9 a 11 de la mañana está expuesto el Santísimo.
PARROQUIA DE SAN ISIDRO (junto al Mercado Central).-Misas que S3 celebran: Vísperas 

de fiesta: 8 tarde. Domingos y fiestas; 9, 11,30 y 12,30 mañana y 5.30 tarde. Queda suprimida en 
otoño e invierno la misa de 6,30 tarde.

tupan En el sorteo celebrado ayer resultó - * * _
premiado con 2.500 pesetas el número « J—Z 

y con 250 pesetas lodos los números terminados en 37.

recomendamos;

I tibettïtà I
DIARIO DC lA TARDE

Editado por Prensa y Radio del Mortmiento. MADRID 
Redacción, Administración y Talleres: Santiago, 19, Valladolid. 
'TK'i vK'ov'rkK Dirección: 22 <6 23. Redacción: 22 25 84

I Administración: 22 23 73
•: Epoca IV - .Año XLVI - Número 11.914 - Dep. legal: VA-3-1976 > 
:

CINE

Un interesante programa do
ble se proyecta en el Cine Ma- 
tallana: “El coloso en llamas” 
y “('harlot presidiario”. ‘‘King
Kong”, el “revival”, con ki 
misma bestia del film realiza
do hace más de cuarenta años, 
continúa proyectándose en el 
Vistarama. Para los cinétilos, 
“Women in love”, en Zorrilla. 

TELEVISION

Durante toda esta semana 
Ia reposición de “El hombre 
hay que seguir recomendando 
de los aplausos”, del espacio 
"Novela”. A las nueve y me
dia, “Busquen a Christie love”, 
eon el título “Mercado para el 
asesinato”. Programación de 
interés en la Segunda Cadena: 
A las seis y media, partido de 
baloncesto Juventud-Villerbau- 

ne. A continiiaciSn, en Cine 
Club, dentro del Ciclo de Cine 
Polaco, “Mi guerra, mi amor’’ 
Y a las nueve y media, “Fla
menco”, con Lole y Manuel. 
LIBROS

“Tatuaje”, de Vázquez Mon- 
talbán. Un tema de investiga
ción policíaca en torno al ca
dáver de un hombre que apa
reció flotando en las aguas del 
puerto de Barcelona con la 
cara comida por los peces.
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ORGANIZADOS POR LA ASOCIACION BELENISTA CASTELLANA
Y LA UNION ARTISTICA VALLISOLETANA

BAlfinCE DE LOS DCTQS OAVIDEñOS
:

H
Sus presidentes enjuician la labor realizada

Con dos cenas, celebrada.s a la misma hora, en dos hoteles de 
la ciudad, la Asociación Belenista Castellana y la Unión Artística 
Vallisoletana han puesto fin a sus programas de actos —culturales, 
artísticos..— celebrados con motivo de la Navidad. Centrados en 
el V Ciclo Cultural Navideño y XIV Certamen Internacional de 
Arte Belenista —los organizados por la Asociación Belenista— y en 
los II Festivales Artísticos', I Certamen Nacional “Expo-Castilla” 
y II Certamen Nacional “Navidad en Castilla”, de la Unión Artís
tica Vallisoletana. En torno a los epígrafes, gran actividad en los
campo.s artísticos y culturales.

Quizás el exponente más palpable, más evidente por los valli
soletanos, más al alcance de todos, haya sido el llamado “Belén

m mnmro s/
SF IF P/ÍOPO/VF OFF 10

de la Ciúdad”, instalado en la Plaza Mayor.
Parece que hay ciertos “piques” entre ambas asociaciones (unio

nes). Al menos es(j es lo que se escucha en ciertos sectores. Ni en
tramos ni salimos en el tema. Hemos dialogado —por separado— 
con los presidentes, con el fin de hacer un balance de lo que han 
sido los actos celebrados durante la Navidad. No se trata de rela
cionar todos —esto es algo que hemos hecho a diario—. Pretende
mos sólo que las cabezas más visibles de la Asociación Castellana
y la Unión Vallisoletana digan lo

LLEVAMOS CATORCE 
AÑOS”

“E1 balance, por supuesto, es 
positivo al cien por cien. Yo 
destacaría la campaña llevada 
a cabo en Bolaños, Olmedo, 
Mucientes, Cabezón y Torreci
lla de la Abadesa, así como en 
distintos barrios de 
Son éstas iniciativas 
que han dado unos 
nos resultados.” Así 

la ciudad, 
diferentes 
muy bue- 
se ha ex-

plicado, así nos ha respondido 
don José Manuel Serrano He
rrero, presidente de la Asocia
ción Helenista Castellana.

—¿Cómo han respondido los 
vallisoletanos este año?

—En los pueblos han respon
dido francamente bien. En los 
barrios, la asistencia ha sido 
variable: en unos alta y en 
otros baja. La exposición ha 
obtenido un exito clamoroso, 
estando permanentemente lle
na. Las actividades, un poco al 
margen, pero plenamente 
vinculadas al tema del helenis
mo, como la exposición filaté
lica, con estafeta, que ha obte
nido bastante éxito. El acto del 
Teatro Calderón fue rotundo.

—Viajando a otras ciudades 
se puede comprobar que la ce
lebración de la Navidad pare
ce que sale mucho más a la 
calle. MÉis iluminación, más be
lenes, más árboles... Se ha di
cho que el “Belén de la Ciu
dad” quedaba como 
pobre...

—Puede ser que el 
ya sido pobre. He

un tanto

Belén ha- 
estado en

Madrid y sí he visto árboles e 
iluminación en el centro, pero 
un conjunto como el Belén que 
ha estado instalado en la Pla
za Mayor no lo he visto. Hay 
que tener en cuenta que ésto 
se ha iniciado este año. Nues
tra idea es seguir colaborando 
con el Ayuntamiento y seguir 
montando conjuntos helenísti
cos. Ahora mismo no había na
da; ésto es lo primero. Pensa
mos que la idea se pueda ha
cer extensible y montar más 
belenes en la ciudad, aunque

la Cabos desarrollados enque piensan. Don Jesús García Alario,

también tendría 
Este año, aun

sus problemas, 
con vigilancia 

perm anente, algunos gambe
rros han creado problemas.

—¿En los certámenes, la par
ticipación ha sido mayor o me
ner?

—En dioramas y trabajos es
peciales, la participación ha si
do muy superior a la de otros 
años; en pintura y escultura, 
sensiblemente inferior.

—¿La A s o c i ación Belenista 
tratará en años próximos de 
ampliar su campo de acción?

—Por supuesto. El tema de 
los barrios ha sido total y ab
solutamente nuevo. Hemos en
contrado un grupo de jóvenes 
—no muy numeroso, pero con 

muchas ganas de trabaja r— 
que colaborará con la Asocia
ción. Antes se creía que el be
lenismo era algo de niños o 
viejos. Procuraremos actuar en 
mayor número de barrios y en 
mejor forma. Todo depende 
también de los fondos...

—¿Cómo responde la ciudad 
ante actos como los celebrados 
en Navidad? 

ja de Ahorros Provincial han 
llenado a tope el salón de ac
tos. En el Teatro Calderón, el 
lleno fue absoluto. Debo desta
car la gran participación en el 
concurso 
principio 
ro al ser 
tusiasmo.

de e s c a p arates; en 
no había premios, pe- 
acogido con tanto en- 
el presidente de la 

Cámara estableció galardones.

—Señor Serrano: la ciudad, 
durante las Navidades, se ha 
encontrado con actos más o 
menos parecidos a la misma 
hora, unos organizados por la 
Asociación Helenista Castella
na y otros por la Unión Artís
tica Vallisoletana. Como pue
de suponer, las opiniones que 

se han escuchado son para to
dos los gustos...

—Yo, en este caso, prefiero 
no opinar; mejor, me reservo 
mi opinión. La Asociación He
lenista Castellana lleva catorce 

Unión 
si mal

años haciendo ésto. La 
Artística Vallisoletana, 
no recuerdo, lleva dos.

“LA NAVIDAD ES 
TODOS”

DE

presidente de la Unión Artísti
ca Vallisoletana, enjuicia así 
los actos navideños organiza
dos por ellos: “No hemos teni
do que suspender nada. No ha 
habido ningún fracaso; los ac
tos a los que podían acudir 
más personas se pusieron en la 
Sala Borja, que se llenó para 
la zarzuela, para la Muestra de 
Música Castellana, para Candi
lejas... Los actos minoritarios 
se celebraron en la Caja de 
Ahorros Popular: homenaje a 
Raimundo de Blas, recital de 
Carlos José y la original pre
sentación de “Gazeta de las 
Artes”, de Radio Popular. A 
destacar también los viajes que 
la Unión ha realizado a Rueda

y Medina del Campo, con un 
autocar lleno. El certamen “Ex- 
po-CastiUa” nos ha sorprendi- 
ao, ya que por el cambio del 
tema navideño al castellano, 
pensamos que el éxito sería 
menor. El jurado tuvo que re
chazar ochenta obras, y el fallo 
ha sido aceptado, sin discusión, 
por el público. Y otro tanto 
el Certamen Nacional de Poe
sía, que se celebró con anterio
ridad a los demás actos; baje 
la llamada de la Navidad en 
Castilla se convocó el certamen, 
di que concurrieron más de 
cuarenta trabajos.”

—¿Hacen ustedes, los que se 
dedican a organizar actos na
videños, todo lo que una ciu- 
óad como Valladolid debería 
tener?

—«No, ni mucho menos. Hay 
mucho campo sin trabajar. La 
Unión Artística tiene muchas 
ideas —no las digo porque nos 
las copian—, pero no podemos 
ponerla? en práctica por falta 
de tiempo. Actos que se hacen 
en otros sitios y aquí no se co
nocen, y actos que se podrían 
hacer aunque todavía no son 
habituales.

—¿Se mueve en este sentido 
el Ayuntamiento?

—No tenemos quejas del 
Ayuntamiento, que siempre nos 
apoya. El Ayuntamiento ayuda 
si se le propone. Hemos encon
trado su ayuda. Lo que el 
Ayuntamiento no puede es or
ganizar todo, pero las ayudas 
para estas iniciativas no faltan. 
Falta gente que quiera traba
jar. Aunque nuestro mayor 
apoyo es la Caja de Ahorros 
Popular...

—¿Le parece bien que la 
Unión Artística Vallisoletana y 
la Asociación Helenista Caste
llana organicen actos parecidos 

,a la misma hora?
—A mí me parece muy bien. 

Cuantas más asociaciones nos 
dediquemos a organizar actos, 
más personas pueden acudir a 
ellos y pueden elegir. Yo he 
asistido al Pregón, dicho por el 
Alcalde. Mejor dicho, la Unión 
Artística Vallisoletana acudió 
en comisión.

—Pero usted sabrá que sobre 
ésto hay diversas opiniones...

—La Navidad no es algo ex
clusivo de nadie. La Unión Ar
tística lanzó su programa en 
noviembre, y de él fueron co- 
necedoras otras asociaciones... 
Sí, nos hemos puesto de acuer
do con otros organizadores de 
actos navideños, pero luego no 
se ha cumplido.—E.

i

I

I
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CARACTERISTICAS DEL LAUDO RARA
Conforme anticipábamos, el De- 

logado Pj'ovincial de Trabajo dic
to aver la norma de obligado 
cumplimiento para la empresa 
« Beloit Segura», de nuestra ciu
dad, tras haberse roto definitiva
mente las deliberaciones para el 
convenio colectivo. /

El laudo, aue ha entrado en 
vigor el 1 de enero de 1977, se 
concreta principalmente en los 
siguientes puntos;

— Las retribuciones que sean 
inferiores a 35C.(XX) pesetas anua
les, se incrementarán con el índi
ce del coste de la vida, más dos 
puntos.

— Las retribuciones entre 353.001 
y 7ÜC.0Û0 pesetas se incrementarán 
así; las primeras 353 000 pesetas 
con el índice del coste de la vida

Son falsos los rumores 
sobre la sustracción de 
200 millones en TASA 

la Empresa facilitará, probablemente, 
una nota oficial

El rumor estaba desde hace 
días en la cade. Pero carecía de 
base y no era más que eso; un 
rumor sin peso específico. Sin em
bargo ha trascendido a través de 
un colega de la mañana y la po
sible sustracción de piezas por 
valor de 2C3 millones de pesetas 
en Fasa-Renault es tema de co
mentario en la ciudad.

Un porta'-oz de la empresa, a 
requerimiento de uno de nues
tros redactores, ha desmentido 
rotundamente la no’icia, asegu-

COMfBietlCM D£
SOBRE

"lA TCaUCA DE 
lA

FlAMMACRAfíA"
Ayer tuvo lugar en el Museo 

de Pintura una conferencia sobre 
“La técnica de la flammagrafía”, 
que expuso el creador de esta 
nueva manifestación pictórica, Vi- 
cén.

Sus palabras eetuvieron acom
pañadas de sus obras y explicó 
cómo ha sido capaz de crear 
una nueva técnica artística de 
tantas posibilidades como el óleo 
V. la acuarela.

Los elementos utilizados por el 
artista son la llama y la madera; 
Con ambos el artista consigue 
obras de gran belleza. Piensa di
vulgar su descubrimiento para 
oue la idea tenga continuadores, 
y esto es lo que consigue en las 
conferencias que está pronuncian
do por todo el país y que tienen 
siempre un gran éxito.

La conferencia fue organizada 
por el Museo Nacional de Escul
tura y el acto tuvo lugar en el 
Musco de Pintura.

más dos puntos, y el resto con el 
índice del coste de la vida, úni
camente.

— A efectes de los topes de los 
incrementos falarialcs, se compu
tarán el salario base y los com
plementos, excepto las horas ex
traordinarias.

Esta decisión arbitral obligato
ria ha sido remitida va a las par
les.
PASA: POSIBLE REANUDACION 

DE CONVERSACIONES
Al margen del rumor de ese 

robo <monstruo» de 2C3 millones 
de pesetas en piezas —desmentido 
rotundamente por la empresa— 
la noticia en Fasa-Renault sigue 
siendo la alternativa de mante
ner el laudo vigente o de reanu
dar los contactos con la empresa 

rando que es totalmente falso que 
se hayan pro lucido robos de pie
zas por ese valor de 200 millones 
que señala el rumor.

Doscientos millones de pesetas 
equivaldrían a unas mil toneladas 
de piezas, es decir, un millón de 
kilos, que, ev'.denlemenle, no son 
fáciles de sustraer. Esas mil to
neladas de piezas supondrían al
rededor de 4.0C0 motores, cu\a 
sustracción hubiera supuesto la 
paralización de la fábrica.

El mismo portavoz reconoce 
que, en efecto, se producen sus
tracciones de piezas a diario —co
sa lógica en una factoría con una 
plantilla tan numerosa como Fa- 
sa-Rcnault—, pero que esos ro
bos únicamente representan va
rios millones de pesetas anuales.

En relación con el rumor de 
que varios trabajadores habían 
sido detenidos por estar implica
dos en el <aftaire» de los 233 mi
llones, La Jeiatura Superior de 
Policía también desmiente rotun
damente la noticia. No se ha 
practicado ninguna detención y 
sólo se ha pedido declaración a 
algunos trabajadores para escla
recer definitivamente el caso de 
los empleados de «A. E. G.» que 
fueron sorprendidos robando pie 
zas en el interior de Fasa-Renault 
y dé cuyo suceso ya tienen noti
cia nuestros lectores.

A mayor abundamiento, el dia
rio «Arriba», de .Madrid, recoge 
en su edición de hoy unas mani
festaciones del director técnico 
de la fábrica, don Juan Antonio 
Moral, en las que señala que es 
totalmente falso que se havn pro
ducido una sustracción de piezas 
por el valor que preci>an los ru
mores.

Finalmtnle, digamos que es 
muy. probable que la empresa fa
cilite a lo.s medios iníormativo.s 
una nota oficial desmintiendo esta 
«noticia» de tan desbordante fan
tasía.

BELOIT Y SEGURA “ 
para negociar un convenio colec
tivo.

En la.s asambleas de esta maña
na se ha puesto una vez más de 
manifiesto el confusionismo y dis
paridad de criterios existente en 
temo a este tema. Mientras unos 
creen conveniente alargar por 
unos meses la vigencia del laudo 
y después negociar el convenio, 
otros estiman que reanudar las 
conversaciones con la empresa es 
1que ahora procede. Y parece 
probable que los representantes 
de asamblea que ayer ectuvieron 
reunidos establezcan nuevos con
tactos con la representación eco
nómica esta misma semana. Lo 
que está por ver es si los traba
jadores. a la vist.a de esta deci
sión, continúan considerando re- 
piesentativms a esos representan
tes de asamblea.
JEFATURA DE CARRETERAS: 

ASAMBLEA
Para esta tarde, a las seis, 

está prev’ista la celebración de 
una asamblea de trabajadores de 
la IX Jefatura Regional de Ca
rreteras para tratar de su ya en
démico problema de la percep
ción de atrasos correspondientes 
^1 convenio colectivo que se fir
mó hace meses.

El Ministerio d*» Obras Públi
cas tiene, al parecer, dificultades 
presupuestarias, y aunque reite
radamente ha reconocido la deu
da contraída con los trabajadores 
X su deseo de saldarla en cuanto 
sea posible, lo cierto es que les 
atrasos continúan sin abonarse.

OTRAS REUNIONES
Por la mañana iba a celebrar

se en la Casa Sindical una reu- 
rión de la Agrupación de Tra
bajadores de Pren.sa con el pro 
pósito de estudiar la nueva Or
denanza Laboral para el sector.

Y para esta tarde, a las cuatro 
y media, está prevista otra reu- 
i.ión de la Unión de Trabajadores 
y Técnicos del Grupo de Exhibi- 
dores. del Sindicato del Espec
táculo. Según el orden del día. 
se tratará la prima concedida al 
personal de cabina y el plus de 
nocturnidad, así como la.s fiestas 
crtablecidas en el calendario la
teral. J. O.

El imES T0M4 POSFSm BE 
SE c/iiteo El mro beceob 

El curso para extranjeros se celebrará en Potes
Don Alfonso Candau Parias, 

nuevo rector de la Universidad 
de Valladolid, tomará posesión 
olicial de su cargo el próximo 
lunes, día 17, a las doce de la 
mañana. Al acto asistirá el di
rector general de Universidades, 
don Juan Antonio Arias Bonet.

CURRO PARA EXTRANJEROS
Organizado por la Universidad 

de Valladolid, se celebraré del 2 
al 30 de agosto el XXVI Curso 
para Extranjeros, en Potes (San
tander). Como en años anterio- 
its, las materias que pueden

LOS BARRIOS
MUMON D£ ÍA ASA MBLEA 

B£ PAJAB/UOS ALTOS 
NECESIDAD DE DOS NUEVAS LINEAS DE AUTOBUSES
La Asamblea de Pajarillos Al

tov celebró anoche su reunión 
quincenal, en la que se incluye
ron como temas del día: Infor
mación sobre la reunión de la 
Coordinadora Interbarrios cele
brada el pasado domingo; infor
mación de las gestiones realiza
das por los diferentes grupos de 
trabajo; estado de cuentas y 
otras informaciones y aclaracio
nes.

Sobre la reunión de la Coor- 
óinadora, la Asambléa planteó el 
tema del local social, creyendo 
conveniente que por parte de los 
vecinos se reivindique del Ayun
tamiento el Aula de Cultura, pa
ra poder utilizar estos locales 
con los mismos derechos que el 
Club Juvenil.

Se trató el tema del transpor
te público. La Asamblea de Pa- 
jarillos Altos planteó la necesi- 
daa de dos líneas más para el 
barrio y la extensión de otra ya 
existente: 1) Delicias-San Pedro 
Regalado, pasando por Pajarillos 
Altos; 2) Pilarica-Pajarillos Al
tos-Plaza España-Rubia; 3) Ex
tensión de la línea Girón-Rondi- 
11a a Pilarica y Paj arillos Altos. 
En cuanto a los precios, se vol
vió a subrayar la postura de que 
so adapten a las características 
de un barrio de trabajadores. 
Uno de los miembros de la 
Asamblea planteó la posibilidad 
do que los Jjarrios estén repre
sentados en los concursos de ad
judicación del transporte urbano. 
Esta postura parece que estuvo 
forzada por informaciones escu
chadas sobre el último concurso, 
al que concurrió también una 
empresa bilbaína que ofrecía me
jores condiciones económicas.

Otro miembro hizo la propues
ta, que fue aprobada por la 
Asamblea, de que cuando una 
comisión de la Coordinadora In
terbarrios se entreviste con algu
na autoridad sean convocados 
los vecinos de los barrios para 
que acudan al lugar de la entre

cursarse son Lengua y Cultura 
de la España Actual. El curso 
será atendido por los profesores 
Quilis, Alarcos Llorach, García 
de la Concha, Frade jas Lebrero, 
Martín González, Urrea Fernán
dez, Ortega Valcárcel, Palomares 
Ibáñez, Candau Parias, Méndez 
Leite, Carlos Barrasa y Varela 
Iglesias.

El importe del curso es de 
8.00Ú pesetas, y la inscripción ha
brá de hacerse antes del 25 de 
julio, en la Secretaría de Estu
dios Extranjeros de la Universi
dad de Valladolid. 

vista y esperar los resultados de 
In misma.

En otro orden de cosas, la co
misión que se encarga del pro
blema de los minusválidos infor
mo sobre los contactos manteni
dos con las familias afectadas, a 
las que han presentado los ob
jetivos de la Asamblea sobre es
ta tema. La comisión de cultu
ra informó de los contactos man
tenidos con jóvenes en relación 
con actividades culturales. La co
misión de mujeres informó a la 
Asamblea de que ha centrado su 
actividad en el control de pre
cios cada quince días, viendo la 
proporción existente con los sa
larios, y de control de las con
diciones en que se desarrolla la 
enseñanza en el barrio.

La Asamblea comprobó el es
tado de cuentas de la Caja de 
Fondos, para pasar posterior
mente al capítulo de otras infor
maciones y aclaraciones. Se ex
plicó la forma en que se está lle
vando a cabo en algunos secto
res una campaña de despresti
gio de la Asamblea, influyendo 
sobre los más jóvenes para que 
no permitan las reuniones en el 
Aula de Cultura, y en este sen
ti ao, un miembro de la comisión 
de cultura explicó que no se ha
bía permitido a la Asamblea par
ticipar en la organización del 
I'cstival de Reyes.

5 
IoedIbs

Fallecen dos niños 
en un incendio

Ayer, alrededor de las ocho de 
la noche, y en la localidad de 
Arroyo de la Encomienda, se 
produjo un incendio en la casa 
propiedad de don José Luis 
Lumbrera, pereciendo en el si
niestro dos niños; otro fue tras
ladado a Valladolid con síntomas 
de asfixia. Las víctimas se lla
maban Rafael Lumbreras Váz
quez, de dieciocho meses de 
edad, y su hermana María Azu
cena, de cuatro meses. Otro her
mano, 11 a m a d o Emilio, resultó 
con heridas gravísimas, siendo 
trasladado a la Residencia Sani
taria “Onésimo Redondo”.

La primera sección del Cuer
po dé Bomberos, al mando del 
capataz Domingo Martínez, se 
desplazó rápidamente al lugar 
del suceso, sofocando el siniestro 
en una hora aproximadamente. 
A pesar de la rapidez con que 
lc*3 bomberos lograron extinguir 
el incendio, no pudieron evitar 
la muerte de las dos criaturas, 
que parece ser fallecieron por 
asfixia, aunque los cuerpos de 
ambos niños estaban carboniza
dos.

Por el momento se desconocen 
líts causas del siniestro.
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SI, A ÍAS REBAJAS 
— Escoger, mirar la marca y comprar 

barato, es lo que importa

Se espera el nombramiento en el Consejo 
de Ministros de mañana

DOm FEDERICO GOMEZ DE S/lUZ/IR, 
CflPlí^^ GEmi DE H PRIMERA 

REGIOI\I MILIE^R
— El teniente general Nadal Romero, posible 

sucesor al frente de la Vil Región

LAS REBAJAS, EN PLENO APOGEO

Las rebatas continúan y. a pesar del frío, ’as señoras v iovent^ no 
se amedrentan, invaden comercios, grandes almacenes, pequeñas tien
das y boutiques de nuestra ciudad. Para hacer esta pequeña encuesta 
hemos escogido a cinco personas y les hemos hecho las siguientes
preguntas:

1 .—¿Compra siempre en las rebajas?
2 .—¿Aparta un dinero de su presupuesto para estas comptas?
3 _¿Quc es lo que más le gusta de las rebajas?
4_¿Qué resultado le da lo que compra en esta ocasión?

El Capitán General de la Vil Región Militar, con sede en 
fValladolid, don Federico Gómez de -Salazar v Nieto, será noip- 
brado para desempeñar idéntico cargo en la Capitanía de la Pri- 
imera Región Militar en el Consejo de Ministros que se celebrará 
mañana jueves, en el Palacio de la Moncloa. El nombramiento 
fiabía sido adelantrado a título .de rumor por un diario nacioiíjl. 
Posteriormente, las agencias de noticias lo incluían dentro »'e la 
teorganización de altos cargos del Ejército que se está llevando

I.a señora de Sora nos contesta 
mientras compra unas camisas a 
su marido:

1 .—Cuando encuentro algo que 
me interesa, sí compro. Nunca 
compro por comprar, sino que al 
ser artículos de moda y estar re
bajados, me pueden interesar.

2 .—No. Del presupuesto men
sual gasto lo que necesito, si en- 
luentro algo que me apetezca.

3 .—Me gusta poder comprar el 
mismo artículo a menor precio. 
Lo que menos me gusta es el 
jaleo y el que atiendan mal por 
haber tanta gente.

4 .—Bueno, porque miro la mar
ca y compro artículos conocidos.

Dos jóvenes amigas, Lourdes 
García y María Cruz López, nos 
contestan en tanto miran un es
caparate:

1 —Speún lo que hayamos visto 
en los escaparates, pero salir por 
salir e ir de tienda en tienda, no.

2 .—No. Lo que nos sobra del di- 
poro oue tengamos, y siempre es 
más porque en Reyes nos regalan 
dinero.

3 .—El encontrar gangas Ade
más hace mucha ilusión el com
prar algunas cosas que antes no 
hubiéramos podido.

4 .—Igual que le que compra
mos normalmente.

PILI CANDAR ILLAS

Mientras escoge unos pantalo
nes, una señora accede a contes
tar, muy amablemente. La amiga 
cue la acompaña la llama Pi’i:

1 .—A veces, según esté el pre

cio de rebajado y si el artículo 
le necesito.

2 .—No tengo nunca presupuesto 
para las comprar de rebajas.

3 .—Comprar lo bueno, bonito y 
barato.

4 —Siempre compro marcas co
nocidas; si no es conocido no lo 
quiero. Por lo tanto, todo me da 
buen resultado.

P' .s jóv'ene.c estudiantes. Luzma 
Rodríguez y Pili Gandarillas. res
ponden con agrado a todas mis 
preguntas:

1 .—No. porque no encontramos 
lo oue queremos. Pensamos que 
con lo de las rebajas se pueden 
c meter algunos abusos.

2 .—No; compramos con el dine
ro del mes. Luego el presupuesto 
íP. pps desequilibra.

3 .—Lo bien que 1 o pasamos 
comprando. Ade-oás. nos gusta 
mucho el ambiente que hay en 
les tiendas.

— Bu“p rpcnlt.odo. en general, 
poroue casi siempre compramos 
cosas oue de antemano conoce
mos. Lo que nos gustaría es oue 
rebajasen, como mínimo, el vein- 

por ci“n‘o todos los ar
tículos.

terminar hablamos pon la 
««'ñora de Caba’iero, ou’“n con 
gran simpatía y espíritu de cola- 
Hpr-opíóo ripp contesta así:

1—No. Normalmente compro 
enaoHo es temporada; luego ya 
no me interesa.

2,—No. Lo que necesite, com- 
.--nr lo hago sin ajustarme a nin
gún presupuesto.

7 —No me gustan demasiado.
4—He tenido suerte hasta aho- 

> ,'■< Aunque siempre me he fijado 
rancho y me he asegurado de su 
r'-sultado.

M. N

Ù cabo.
Puestos al habla telefónicamen

te con el capitán general Gómez 
de Salazar, hemos mantenido la 
siguiente conversación;

—¿Qué hay de cierto en el ru
mor de que va a ser usted nom
brado Capitán Geneial de la 
I Región Militar?

—Es una realidad. Anoche me 
llamó el Subsecretario del Ejér
cito y me comunicó el traslado 
a Madrid.

—¿Cuándo se haría efectivo el 
nombramiento?

—Es posible que mañana, en el 
Consejo de Ministros.

—Las noUcias sitúan su nom
bramiento dentro del contexto de 
una reorganización en los altos 
mandos del Ejército. Según esas 
noticias, el hasta ahora Capitán 
General de la I Región, teniente 
general Vega Rodríguez, al que 
usted sustituirá, sera nombrado 
jefe del Estado Mayor Central 
del Ejército. ¿Sabe algo de estos 
nombramientos?

—Sobre esos nombramientos, 
tanto el destino del teniente ge
neral Vega Rodríguez como el 
que sería mi sustituto en esta 
Región, sé lo que han publicado 
los periódicos de la mañana; pero 
oficialmente no se me ha comu
nicado nada.

—¿Cuál fue su primera reacción 

Don Federico Gómez de Salazar, actual Capitán General 
dolid, y que va a oasar a ocupar la Capitanía General de Madrid, 

según él mismo nos ha confirmado esta mañana.

tras serle comunicada la noticia 
del traslado, mi general?

—Durante los meses que he es
tado en esta región viví encanta
do, así que la primera reacción, 
como les -ocurrió a mis antece
sores, fue de pena por tener que 
abajidonarla. Tengo que decir que 
el nombramiento me ha sorpren
dido un poco; pero, por otro la
do, me ha satisface el traslado, 
porque hay que tener en cuenta 
que en Madrid tengo a mi fami
lia, una madre muy anciana.

—¿Cuándo será su marcha a 
Madrid?

—Por ahora no sé el día fijo, 
pero es probable, teniendo en 
cuenta los trámites que llevan 
estos nombramientos, aparición 
en el <Bolelin>, etc , que sea a 
primeros del mes que viene.

Según las noticias difundidas 
esta mañana, la vacante dejada 
por el teniente general Gómez de 
Salazar sena cubierta por el re
cién ascendido teniente general 
Manuel Nadal Romero. Este he
cho no ha podido ser confirmado.

Don Federico Gómez de Sala.'.ar 
y Nieto lleva ocho meses al fren
te de esta Capitanía General. An
teriormente desempeñó el cargo 
de General Gobernador del Saha
ra, hasta que España abandonó 
el territorio.—C.
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DURANTE EL PASADO MES DE DICIEMBRE

CAMP
HACE 25 AÑOS

LIBERTAD publicaba, entre otras, las siguientes infor
maciones locales:

• DELEGACION PROVINCIAL DE LA VIEJA GUAR 
todos los c;«naradus ncM enocien tos a

la Vieja Guardia que deseen integrarse en el Monlenío crea
do para los inisraos, acudan cualquier día laborable de la. 
semana próxima a la Delegación de la Vicia Guardia, sita 
en la Jefatura Provin<'ial del Movimierwv, desde Hs trece a. 
las catorce horas, para rellenar el impreso de adhesión.

C ACCION CATOLICX.—Hov, a las ocho, Círculo de Estu
dios Después, de la Sabatina, el ¡oven Dionisio Torres 

explicará el Evangelio, v Samuel Gonzalez desarrollará el 
lema «Mi responsabilidad». El acto se celebrará en La An
tigua.

• VIATFROS.—Han salido: Para Soria, doña Tsen¡amina 
del Villar Perez con su hijo Terquicio. Para León, don 

Fausto Redo Alejo con su familia. Para Fompedraza. doña 
Ménica Bastardo con sus hiias Nicolasa v Andrea. Para San 
Sebastián e Irún. don Basilio de Castro Comendio con su 
hijo Félix. Para Peñafiel, don Aurelio Ojosncgro.s López con 
su familia. Para Arenas de San Pedro, don Acapito López 
Lázaro con sus herma.nes Loreto v Ramón, v don Ricardo 
Navas con sus hijas María del Carmen v Sofía.

© AUXILIO SOCIAL.—Mañana, domineo. celebra Auxilio 
Social la primiira cuestación del mes de enero con el 

emblema «Badajoz>. Los emblemas correspondientes po
drán adquirirse hoy y mañana, de 1Ü,3C a 12,30, en la Dele
gación Pro\incial.

• LA DIPUTACION NO REDUCIRA UNA SOLA PLAZA,- 
El camarada Presidente, como afirmó en la sesión pa

sada, tiene obligación de acoger gratuitamente en sus cen
tros «a lo^ niños, ancianos y enfermos que sean indicentes 
v hayan nacido en la provincia, vivan en ella más de dos 
años o cuyo lugar de nacimiento no se conozca», y éstos 
tendrán .siempre la puerra abierta de nuestros centros has
ta el límite de su capacidad, porque la Diputación Provin
cial no reducirá una sola plaza de las destinadas a ellos.

El .señor Presidente manifestó también que «efectiva
mente, el Avuntamierjio de Valladolid debe aproximadamen
te a la Diputación Provincial LlOO.OCO pesetas, distribuidas 
en la forma que el señor Alcalde ha expuesto en su nota, 

cifras aproximadas las sicuientes:
137.909 pesetas del año 1950, 493.00G pesetas del prim.-r .se- 
niestre del año 1951 y óOO.OOO pesetas del secundo semestre 
de este último aáo».

C DEPORTES.—Donríngo -ficÍH) aver por el Vailadolid_  
Ayer ficho el Real Valladolid al interior del Arenas de 

Zaragoza, Domingo, que el jueves fue probado en el Esta
dio con resultado satisfactorio. Domingo tiene ;9 años, jue
ga de interior y de delantero centro indistintamente v ha 
firmado contrato por cinco años. Al parecer, se trata de un 
íugador de gran porvenir, por el que se intere.saban varios 
equipos de Primera v Secunda División. 1.a noticia nos lue 
confirmada ofiiaalmente j^r el club.
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82 ACODEMTCS DE TMF/Ca 
EN lA CIUDAD Y PDOVIHCIA
— €on un tot^ í/g tres maertos 7 /27 /lerído^

Durante el naos de diciembre 
se matricularon 870 vehículos, 
cifra que supone un aumento 
del 8,85 por 100 respecto al mis
mo mes del año 1975, en que 
se matricularon 793 vehículos

Los vehículos matriculado.s 
corresponden a los siguientes 
tipes: autobuses, 1; camiones, 
12; furgonetas, 46; turismos, 
803; motocicletas, 8.

La participación de las dife
rentes marcas en la matricula- 
ción de turismos fue: Citroen, 
44; Chrysler, 12; Ford Fiesta, 
48; Renault, 260; Seat, 367; 
Simea, 67, y otras marcas, 5.

El último número de matrí
cula alcanzado ha sido el 
VA-4453-E.

Se efectuaron 631 transferen
cias. Se expidieron 98 autoriza
ciones de transportes tempora
les de circulación y fueron vi
sadas 113 cartillas de tractores 
agrícolas.

El número de permisos de 
circulación canjeados por el 
nuevo modelo fue de 502.

Cemo resumen del año 1976, 
çe hace constar nu? fueron ma
triculados a lo largo del mis
mo 10.267 vehículos, lo que su
pone un aumento de 800, es 
deerr, ¿el 7,78 por 100 sobre las 
matriculacione.s registradas en 
1975, que fueron un total de 
9.467.

CONDUCTORES
Se examinaron 2.562 aspiran

tes a la obtención dd permiso 
de conducción, de los cuales re-, 
sultarcn aptos 814.

Fueren expedidos 253 permi
sos, de ellos 190 a hombres y 
63 a mujeres.

Se tramitaron 200 revisiones 
V se expidieron 37 duplicados 
del permiso de conducción, así 
como 47 licencias pan conduc
ción de ciclomotorés.

El resumen ¿el año 1976 da 
como resultado un total de 
14.812 solicitudes para obtener 
el permiso de cofnducción, esta 
cifra rupene un aumento del 
14,6 por 100 respecto al año 
1976, en que se presentaren 
12.650.

Tzmtién durante 1976 se ex

pidieron 9.371 permisos de ©on- 
ducción, de ellos 7.534 a hom
bres y 1.837 a mujeres.

SANCIONES

El número de expedientes 
instruidos durante el mes de 
diciembre por infracciones al 
Código de la Circulación fue 
¿e 4.521 V 138 per infracciones 
a la Legislación de Transportes.

Se retiraren 5 permisos de 
conducción cemo consecuencia 
de infracciones que entrañaban 
peligrosidad para la seguridad 
de la circulación.

En resumen del año 1976, se 
hace constar que, a lo largo del 
mismo se instruyeron 44.288 
expedientes por infracciones al 
Código de la Circulación, lo 
que en relación con el año 1975, 
en que el número total fue de 
46.677, representa una disminu
ción de 2.389 expedientes.

Por infracciones a la Legis
lación de Transportes curante 
1976 se instruyeron 931 expe
dientes, lo que también supone 
299 expedientes menos que en 
1975, cuyo total fue de 1.230.

Asimismo, durante el pasado 
año, se retiraron 132 permisos 
de conducción como consecuen
cia de infracciones al Código 
de la Circulación, que entraña 
ron peligrosidad para la circu
lación vial.

ACCIDENTES
Durante el mes de diciembre 

último se registraron 82 acci
dentes, de ellos 55 ocurrieron 
en carreteras y 27 en zonas ur
banas. produciéndose un total 
¿e 130 víctimas.

En carreteras hubo que la
mentar 3 muertos v 92 heridos; 
en zonas urbanas, 35 heridos.

En estos accidentes se encon

traron implicados 133 vehícu
los.

Las carreteras que mayor nú
mero de accidentes registraron 
fueron; N-620 ( BurgesPorta- 
gal), 24; N-VI í Madrid-Coru- 
ña), 5; N-403 ( Toledo-Vallado- 
lid), 5; N-122 (Zaragoza-Portu
gal), 4; N-601 (Madrid-León), 2.

Como resumen del pasado 
1976, se hace constar que du
rante el mismo se registraron 
1.209 accidentes, de ellos 630 
en carreteras v 579 en zonas 
urbanas, con un total de 1.619 
víctimas, lo que svoone un au
mento de 56 accidentes sobre 
los registrados en el año 1975, 
que fueron 1.153.

De total de víctimas 1.619, 92 
lesuitpron muertos v 1.527 he
ridos. Los vehículos implicados 
en estos accidentes fueron 2.028.

En Valladolid capital, duran
ts 1976 se registraron 571 acci
dentes, con un total de 655 víc
timas, de las cuajes 24 resulta
ren muertos v 631 heridos.

Las carreteras que durante 
1976 registraron rr.avor número 
de accidentes fueren: N-620 
(Burgos-Portugal). 142; N-403 
(Toledo-Valladolid), 88; N-VI 
íMadrh'-Ccruña). 82; N-601 
(Madrid-León), 75; N-122 (Zarar 
goza-Portugal). 62; C-610 (Valla- 
dclid-Piedrohita), 23; N-610 (Pa- 
Icncia-Lcón), 21.

CANJE DE PER-MT^OS DE 
CIRCULACION

Paña conocimiento de ios 
usuarios a quienes pueda afec
tar, se hace notar nuc, durante 
ei mes de enero del presente 
año corresponde efeeti’nr el 
canje del Permiso de Circular 
cíón de los vehículos compren
dido’ entre las m^^triculas 
\"A-16.915 al VA-18.749.

L

i 
»

r í«
F 
í

r

CenGracianas
formatfas en el Frente de Juventudes
Hflï, fíEll^fOÁ MFORMAmá MTÍ El PIEIVO OEl CO/VGRESO

Para los días 21, 22 y -23 de 
enero actual se ha fijado la fe
cha de celebración del Congreso 
Nacional de GcncraGionesiiorma 
4ifas en el Frente de Juventudes, 
•en Madrid, cort cuatro ponencias 
«a estudio: “Un modelo socio-eco- 
somico- para E.spana», de que es 
ipoRcnte don Juan Velarde Fuen
tes; <iLa Juvi'jwud -, de que es po 
«ente don Antonio Castro Villa- 
«añas; «El Regionalismo^^, de que 
«es ponente don ftran Erirei’arrfa 
Puig, y <Las Institucioaes», con 
don Cruz Martínez Estcruelas co
mo ponente.

La Comisión provincial de Va
lladolid, integrada por los cinco 
compromisarios que fueron en su 
día elegidos por votación entre 
todos los .adheridos al Congreso, 
lia efectuado un estudio, aunque 
apresurado, presentando sus en
miendas y sugerencias a Jos tex
tos propuestos por los ponentes 
para su discusión.

Con el fin de informar sobre su 
gestión, particularidades del Con
greso y enmiendas a ponencias, 
esta Comisión ha ccmxocudo una 
reunión informativa para hoy, 
miércoles, a la que se invita a

todos los antiguos miembros de 
Juventudes, así como a cuantas 
personas procedentes de otras or
ganizaciones que se han adherido 
al Congreso.

Esta reunión tendrá lugar a las 
ocho de la tarde^de hoy, en el 
salón de actos dói Hogar de la 
O. J.E. de San Blas, 6, bajo.

Ante la imposibilidad material 
de lioeer llegar una üomnnieacion 
directa a '.wios los interesados, 
la Comisfón Provincial ks ruega 
di*K.alpen riicho extremo, y les 
formula su invitación a través de 
ía presente nota.

EL VIERNES PROXIMO

APERTURA DE CURSO EN
LA ACADEMIA DE MEDICINA

El próximo viernes, día 14, a las ocho de la tarde, en el Paranmío 
de la Unb'ersidad, tendrá lugar el solemne acto de la apcilura del 
Curso 1977.

El secretario general de-la Corporación, doctor don Faustino Zatpa 
tero Ballesteros, dará lectura a la Memoria reglamentaria del Curso. 
Seguidamente, el académico de numero doctor don Pedro Marcos 
Gallego leerá el discurso inaugural, desarrollando el tema: «Las sustan
cias coadyuvantes en la tecnología alimentaria: Su interés alimentario 
y sanitario».

Se hará despues la entrega de títulos de académicos corresponsa 
les a los rccicnTemente elegidos y el reparto de premios concedidos 
en el presente Curso. A continuación se dará lectura a las Bases de! 
concurso de los premios del nuevo Curso.

Finalizará el acto con la apertura del Curso por el excelentísimo 
5cñor Presidente El acto es público.
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«wsxya
Convocados los Certámenes para este año

I

Plan Cultural 1977 de la
EN EL SEAF-PPO

Caja de Ahorros Provincial
Ha comenzado un Curso de 
Promoción de la Hlujer

La Caja de Ahorros Provincial de Valladolid ha hecho público su 
Plan Cultural para 1^77, en su apartado de concursos artísticos, a la 
vez que quedan hechas sus convocatorias.

Con enseñanzas prácticas de cocina^ puericnituray 
costura^ trabajos manuales / convivencia

Los cuentos escritos en caste
llano con- una extensión no supe
rior a veinte folios ni inferior a 
diez podrán concurrir al «XVIIT 
Premio «Jauja» de Cuentos 1977». 
El plazo de admisión se cerrará 
el 31 de agosto; los cuentos debe
rán ser rigurosamente inéditos y 
se establece como premio indivi
sible setenta y cinco mil pesetas 
en metálico, y, si la calidad de 
los trabajos presentados así lo 
aconsejasen, el Jurado podrá pro
poner al Consejo de Administra
ción de la Caja la concesión de 
un accésit. La Caja de Ahorros 
Provincial publicará el cuento 
premiado.

La convocatoria del «II Premio 
«V’alladolid» de Teatro Breve 1977» 
se presenta en los siguientes tér
minos: «La Caja de Ahorros Pro
vincial de Valladolid, con objeto 
de hacer revivir un género de tan 
antigua, amplia y prestigiosa tra
dición en la Literatura Española, 
desgraciadamente muy olvidado 
en nuestros días, instituye un 
único premio «Valladolid de Tea
tro Breve...». La extensión de las 
obras no podrá ser inferior a 
quince folios ni superior a veinte. 
El plazo de admisión de origina
les finalizará el día 31 de agosto. 
La Caja de Ahorros, además de 
20.000 pesetas con que premia la 
mejor obra presentada, la edita
rá; pero no se compromete a es
trenarla, lo que deja a voluntad 
del autqr.

Se establecen tres premios para 
el «II Concurso de Interpretación 
Musical y Canto», que se convoca 
para alumnos y graduados del 
Conservatorio Profesional de Mu- 
sica de Valladolid: Uno de 25.000 
pesetas en la especialidad de 
piano para alumno.s oficiales o li
bres que hayan finalizado sus es
tudios durante lo.s ties últimos 
años; es decir, desde el curso 
1973-74 hasta el curso 1975-76, y 
dos de 15.000 peseta.s cada uno en 
las especialidades de Piano y 
Canto, respectivamente, para 
alumnos oliciale.s del presente 
curso 1976-77. El plazo de inscrip
ción linalizará el 15 de marzo, y 
los ejercicios si- realizaran duran- 
fe el mes Je abril. En las bases 
se establecen las pruebas a reali
zar por los concursan tc.s.

Para los jóvenes que no hayan 
cumplido 21 años se convoca el 
«VII Concurso de Arle Juvenil», 
en las modalidades de Pintura y 
Escultura. Se establecen dos pre
mios de 15.000 y lO.COO pesetas pa
ra la Sección de Pintura, y uno 
de 15.000 pesetas para la Sección 
de Escultura, pudiendo el Jurado 
proponer la concesión de otros 
premios par-a esta Sección. Las 
obras premiadas quedarán en po
der de la Caja, sin que se deba 
abonar nada a los autores. Las 
obras deberán presentarse antes 
del 24 de marzo.

Doscientas mil pesetas y una 
placa es el «Premio Nacional «Va
lladolid» de Acuarela 1977». El 
Jurado podrá proponer la conce
sión de dos accésits dolados con 
50.000 pesetas y Medalla cada uno. 
Las obras deberán entregarse an
tes del 15 de abril. Con las obras 
admitidas por el Jurado se cele
brará una Exposición en Valla
dolid. De entre ellas el Jurado 
deberá seleccionar un número 
máximo de treinta, con las cua
les es propósito de la Caja orga
nizar una Exposición itinerante 
por diversas ciudades españolas, 
en colaboración con la Confede
ración Española de Cajas de Aho
rro. El fallo se hará público el 
13 de mayo, festividad de San 
Pedro Regalado, Patrono de Va
lladolid.

La Caja de Ahorros Provincial 
convoca, igualmente, el «XVII 
Concurso de Arte», «Premios de 
Pintura y Escultura 1977». Se es
tablecen dos Premios, uno dotado 
con cincuenta mil pesetas para la 
Sección de Escultura y otro do
tado con cuarenta mil pesetas 
para la Sección de Pintura. Las 
obras deberán entregarse antes 
del 3Û de septiembre.

Además de estos Certámenes, 
incluidos en los Planes Culturales, 
la Caja de Ahorros Provincial 
cuenta con ocho (Central; Medina 
del Campo; calle de La Victoria, 
da Valladolid; Villalón de Cam
pos; Tudcla de Duero; Laguna de 
Duero; Cigales y Tiedra) Salas 
Culturales. La Asociación Bolu- 
nista Castellana es otra obra cul
tural de la Caja, y reciben su pa
trocinio la Escuela de Danza de 
Valladolid, Listituto Castellano 
de Nuevas Profesiones, Escuela 
de Formación Profesional y Con
servatorio de Miisica de Vallado- 
lid.

En la sociedad actual se ha 
empleado a la mujer como un 
objeto de uso y consumo, sin va
lorar las virtudes que se pueda 
encontrar dentro de ella como 
persona. La labor de la mujer 
dentro de la casa e incluso en 
fábricas, hospitales, etc., es cada 
día más necesaria. En esta Ifnca 
se inscribe el curso de «Promo
ción de la mujer» que realiza el 
centro colaborador del SEAF-PPO 
on colaboración con la Sección 
Femenina y el Secretariado Gi
tano.

Don Miguel de Benito nos in
forma sobre todo lo i eferente a 
este curso.

—¿Cómo empezó esta promo
ción de la mujer?

—Este tipo de cursos comenzó 
con uno titulado «Promoción de 
la mujer rural», concebido para 
la formación integral de las mu
jeres del medio rural.

—¿Siempre se ha impartido la 
enseñanza en los pueblos?

—En ua principio, sí; luego he
mos ido evolucionando y comen
zamos a darlos en las ciudades.

—¿Cómo es el curso que comen
zó ayer?

—Lleva el título de Promoción 
de la mujer» y en él se contem
plan las siguientes materias: Co
cina, Trabajos .Manuales. Corte y 
Confección, Puericulluia y Con
vivencia.

—¿Siempre son las mismas asig
naturas? *

—Sí; ahora adaptamos el pro
grama al nivel de cada grupo de 
alumnos.

—¿Qué tiempo dura el curso?
—Dos meses y medio.

—¿No es poco tiempo para tan
tas asignaturas?

—No; está muy estudiado y se 
oa de cada materia lo esencial 
y necesario.

—¿Cuántas horas de clase tie
nen al día?

—Cuatro horas de cuatro a 
r cho. Hemos tenido en cuenta que 
las alumnas tienen sus ocupacio
nes aparte y por ello estudiamos 
y decidimos un tiempo mínimo.

—¿La enseñanza es teórica o 
p? áctica?

—Eminenteraeule práctica y ac
tiva. Con la mayor participación 
del alumno en la enseñanza.

—¿Entregaréis a las alumnas 
algún diploma que acredite su 
asistencia al curso’

—Damos un carnet, que certi
fica haber obtenido un rendi- 
.niento de los conocimientos ad
quiridos.

—¿Qué edad tienen las alum- 
nss?

—Como mínimo, dieciocho años. 
Sin límite de edad, siempre quç 

la persona pueda asimilar los co
nocimientos y le sean útiles.

—¿Cuántos alumnos y profeso
res hay?

—Los módulos con los que tra
baja el SEAF-PPO son: un moni
tor para diez alumnos y dos mo
nitores para veinte. Este último 
es el actual.

—¿Hay siempre cursos?

—Si, los cursos son conti
nuos; sólo se descansa en 
agosto.

—¿Cómo se programan los 
cursos?

—^Hacemos un estudio socio
económico de los colectivos hu
manes, ubicándoles en los lur 
gares que verdaderamente son 
necesarios.

—^¿Es éste el prinaer curso 
para gitanos que da el SEAF- 
FPO?

—No; anteriormente el SEAF- 
PPO ha dado cursos en todas 
las provincias, a los que han 
asistido unas veces sók> gil» 
nos y otras gitanos y no gita
nes. Daxlo que lo único que 
preguntamos a toda persona a 
la hora de apuntarse es si se 
cumplen las condiciones bás¿> 
cas —edad, conocimientos, sa
lud, entre otras— para la espe
cialidad que solicitan.

—Las gitanas, ¿pueden asis
tir a los demás cursos, o sólo 
a los de “Premoción de la mu 
jtr”?

—^Lógicamente, pueden asis
tir al curso que quieran, como 
cualquier ciudadano.—M. N.
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I eXPOSKIOMCS
I • CAJA DE AHORROS , ' 
, Y MONTE DE PIEDAD , 

DE SALAMANCA

I Exposición de Vicen, has- I 
!ta el 20 ie enero. Puede . 

visitarse todos los dias la- ' 
borables de 7.30 a 9.30 y । ' 
los festivos de 12 a 2. ।

I • CARMEN DURANGO i '
(Sala Negra) |

I Dibujos de Jesús Velas- i 
co. Horas de visita: Labo- । । 
rabies, de 7,30 a 9,30.

, • COLEGIOS FAMILIA- i
RES RURALES k

' Exposición y venta a fa- 
1 vor de los colegios familia- ( ' 

res rurales. Trabajos de ar- ।
' tesania Horas de visita, de
I 12.30 a 2 y de 6 a 9. San- ' 

tiago, 27, segundo. , '

• CAJA DE AHORROS
I POPULAR , '

Exposición de las foto- T 
grafías del XIV Concurso t 
Nacional, organizado por la i

I Asociación Fotográfica Va- \ 
I llisoletana. Horario de vi- r 

sitas, de 7 30 a 9,30. । '

I • GALERIA CASTILLA 
,

Exposición de Hernández । 
I Quero, hasta el 15 del pre- ' 

sente. Puede visitarse todos । ' 
los días laborables, de 7,30 ।

I a 9,30.

’ • GALERIA STUDIUM i

I Hasta el 19 de enero, di- ।
I bujos de Primitivo Gonzá- i 
I * lez. Horas de visita: Labo- 

, rabies, de 7,30 a 9.30. I

streîlÈïK
Llegada TRAFECrOS Salida Llegada TRAYECTOS Salida

0,32 
1,05

0,36
1.10

12,3S
Madrid-Chamartín-La Coruña y Ferrol ••• Valladolid-León ....................................... 13,26

1,14 MadritSChamartín-Gijón y Avilés ....... 1.17 13,20 Inín v Bilbao-Madrid-Chamartín .......... 13,22
1,29 Madrid-Chamartín-Hendaya y Pamplona 1,34 13,53 Santander-Aledina del Campo .............. 13.57
1,54 Madrid-Chamartín-Gijón .......................... 1,59 Valladolid-Madrid-Atocha Apeadero ..... 14.15
2,26 León-Madrid-Chamartín .......................... 2.41 14,35 Salamanca-Bilbao y Hendaya ................ 14,46
2,3C Madiid-Chamartín-Bilbao ........................ 2,35 Valladolid-León ........................................ 15 46
2,54 Madrid-Chamartín-Hendaya y Bilbao 3,02 15,43 Medina del Campo-Santander ............... 15,51
3,04 Madrid-Chamartín-Santander .................. 3,09 15,48 Irún y Bilbao-Salamanca ...................... 15,51
3,30 Santander-Madrid-Chamartín .................. 3,35 15,56 León-Medina del Campo ........................ 15.58
4,03 Fuentes de Oñoro-Hendaya ........  ........ 4,05 16,33 Madrid-Atocha Apeadero Valladolid ....
4,05 Bilbao-Madrid-Chamartín ......................... 4,10 16,52 Mádrid-Chamartín-Gijón .......................... 16,54
4,38 Irún y Pamplona-Madrid-Chamartín ..... 4,48 Valladolid-Madrid-Atocha Apeadero ...... 17,20
4,45 La Coruña y Ferrol-Madrid-Chamartín-.- 4,55 Valladolid-Burgos ..................................... 17,35
5,00 Gijón-Madrid-Chamartín ......................... 5,05 17,51 León y Reinosa-Madrid-Atocha Apeadero 17,56
5,08 Irún V Bilbao-Madrid-Chamartín ............ 5,13 17,57 Gijón-MadridGhamartín ......................... 18,02
5.32 Gijón y Avilés-Madrid-Cbamartín .......... 5,41 18,02 Madrid-Chamartín-Santander .................. 18,04

Valladolid-León ........................................ 6,31 19,05 Santander-iMadrid-Chamartín .................. 19.07
7,29 Palencia-Madrid-Atocha Apeadero .......... 7,32 Valladolid-Reinosa .................................... 19,00
7,34 Medina del Campo-Burgos •• ................ 7,36 19,17 Medina del CampoLeón ..................— 19,19
8,06 León-Madrid-Atocha Apeadero ............... 8,08 19,38 Palencia-Medina del Campo ................. 19.40
8,33 Salamanca-Barcelona ............................... 8,40 20,25 Ariza-Valladolid .......................................

10,01

Valladolid-Santander ..............   ••
Valladolid-Ariza ........................................
Medina del Campo-Valladolid ...............

8,40
9,00

20,49
21,37
21,41

Barcelona-Salamanca ......................... .....
Santander-V'alladolid ................................
León-Valladolid ............ >...................

26,52

Valladolid-Palencia ............................... .. 10,27 21,46 Burgos-Medina del Campo ..................... 21,49
10,02 León-Valladolid ........................................ . 22,04 Madrid-Atocha ApeaderoPalencia ....... 22,66
10,28
10,43

Reinosa-Valladolid ....................................
Madrid-Chamartin-Bilbao y Hendaya..... 10,46

22,36 Madrid-Atocha ApeaderoLeón ................ 2239

11,39 Madrid-Atocha Apeadero-León ................ 11,42 NOTA.-—Todos los trenes del presente horario son de cir-
12,15
12.20

Burgos-Valladolid ....................................
Madrid-Atocha Apeadero-Valladolid.......

dilación diaria, excí^to el expreso León-Madrid-Chamartín. 
que circula sólo los lunes v siguientes a festivos.

autobuses
Hora de 
salida

PRINCIPALES LINEAS REGULARES DE VIAJEROS-.—HORARIOS DE SALIDA Y DESTINO

IIINERARIO
Hora de 
salida

museos
I ESCULTURA |

Calle de San Gregorio . i
De 10 a 13,30 y de 16 a 

' 18,30: I

PINTURA I
' Calle de la Pasión
I De 10 a 13,30 y de 16 a 

18,30. X I
: CIENCIAS NATURALES

Plaza de España, los sá- i ' 
f hados, de 10 a 13. ,
A CASA DE ZORRILLA 
\ Calle Fray Luis de Granada I 
I De 10 a 13 y de l¿30 a , 
i 18,30.
Ï CASA DE CERVANfES ' 
T Calle del Rastro ।

I De 10 a 19
I CASA DE COLON

Calle de Colón '
' De 11 a 13 V de 16 a 18. I
I ARQUEOLOGICO , 
I Plaza de Pabio Nelli íPa.

laclo del mi.smo nombre).
I De 10 a 13,30 y de 16 a , 

18,30.
' DIOCESANO I
I CATEDRALKYO

En la S 1. Catedral. De 
* 9 a 13 y de 16 a 18. En el i 
I verano, de 9 a 13 y de 16

SANTA ANA '
I No tiene horario de visi

tas.

ITINERARIO
7,66 Mayorga de Campos. 1735 Madrid.
7,36 Segovia. 17,36 Tiedra.
730 Sevilla. 17,36 Alaejos.8,00 Palencia. 18,00 Salamanca.
8,00 Benavcnte por Medina de Rioseoo. 17,30 Benavente por Medina de Rioseco.8,25 Laguna de Duero. 17,30 Villamañán por Valencia de Don Juan8,30 Benavente por Villalpando. 17,40 León.
830 Zamora por Toro. 17,45 Nava del Rey.8,45 Madrid. 17,45 Madrid.
930 Mucientes por Fuensaldaña 17,00 Segovia por Cuéllar.

10,00 Zaragoza por Soria. 17,30 Navas de Oro por Coca.
10,10 León. 17,30 Medina de Rioseco.
1035 Madrid. 17,30 Benavente por Villalpando.
1030 Iscar. 17,30 Castroverde.
1030 Salamanca. 18,00 Aranda de Duero,
11,00 Palencia. 18,00 Aranda de Duero por Roa.
11,15 León. 18,00 Poníerrada.
12,30 Barcelona (lunes, miércoles, viernes y sábados). 18,00 Sahagún por Melgar de Arriba.
13,00 Zamora. 18,00 Mayorga de Campos.
13,00 Fuentes de Oñoro. 18,00 Villada por Santervás.
13,15 Segovia. 18,00 Villan-amiel por Ampudia (lunes, miérc. y viern)
13,15 'Olmos de Esgueva y Encinas. 18,15 León.
13,15 Campaspero (martes, jueves y sábados). 18,00 San Cebrián por Geria y Bercero.
13,30 San Pelayo por Torrelobatón. 18,00 Campaspero.
1330 Villabrágima por Rioseco. 18,00 Vezdemarbán-Cotanes y San Pedro Latarce.
13,30 Tudela de Duero y Montemayor de Fililí a. 18,00 Villanueva por Medina de Rioseco.
1330 Iscar y Viana de Ckga. 18,30 Sahagún por Villalón.
1330 Tordesillas. 18,30 Valderas por Rioseco y La Unión de Campos.
13,30 Medina del Campo. 19,99 Tordesillas y Simancas.
13,40 San Sebastián - Irún - Bilbao. 19,00 Iscar 7 Viana d/,* Cega,
14,00 Benavente por Medina de Rioseco. 19,00 Villafuerte de Esgueva por Castrillo Tejeriegc
14,00 Palencia. 19,15 La Seca.
14,00 Fontiveros por Medina del Campo. 19,00 Cuéllar y Camporredondo.
1430 Benavente por Villalpando. 19,30 San Pelayo por Torrelobatón.
14,30 Castronuevo de Esgueva. 19,35 Palencia (lunes, miércoles y viernes).
15,15 Madrid. 20,00 Palencia.
16,45 Burgos. 20,00 Tudela y Montemayor de Pililla

17,00 Zamora por Toro. 20,00 Medrid-Medina de Rioseco.

BARCELONA-VILLANUBLA
Martes, jueves y sábados.—Salida:

aeropuerto
, 14,40. l legada: 15,50.

Domingos.—Salida: 10,50. Llegada: 12,00.

VILLANUBLA-BARCELONA
Martes, jueves y sábados.—Salida: 16,30. Llegada: 17,30.
Domingos.—Salida: 12,40. Llegada: 13,40.

Este horario estará **n vigor hasta el 31 de marzo de 1977.
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P/UMOIAS COMVíRSACIONCS COBKRMO-OPOSKIOH

la amnistía y la legalización de 
todos los partidos, en estudio

Suárez recibió a la "Comisión de los cuatro

Y a representantes de Alianza Popular y PSDE ¡

MADRID. (PYRESA>.—«Los cuatro dele- 
sido¡ gados de la Comisión negociadora han 

recibidos por el Presidente del Gobierno y
1 le han expuesto con detenimiento los crite-
I rios de la Comisión sobre la amnistía y el

reconocimiento de todos los partidos políti
cos, que eran los temas cuyo tratamiento 
había sido anunciado», según se expresa en 
el comunicado hecho público al término de 
la reunión celebrada ayer tarde, por espacio 
de casi tres horas, entre la «Comisión de los 
cuatro», integrada por los señores Cañellas, 
Satrústegi^i, iáurecui y Felipe González, y el 
Presidente del Gobierno, Adolfo Suárez.

«El Presidente—continúa el comunicado 
hecho público p<ir los miembros de la Comi
sión— les ha indicado que los problemas im
plícitos en ambos puntos están siendo obje
to de un profundo estudio por el Gobierno, 
en el que serán tenidas en cuenta gran par
te de las ideas expuestas por los cuatro de
legados de la Comisión negociadora. A esta 
reunión secuirán otras para continuar el tra
tamiento de estos temas y de otros que son 
materia de preocupación común.»

SUAREZ RECIBIO A REPRESENTANTES
DEL P. S. D. E. Y ALIANZA POPULAR
MADRID. (PYRESA).—En el mediodía de 

ayer, el Presidente del Gobierno, Adolfo Suá
rez, recibió en su despacho oficial del Pala
cio de la Moncloa al secretario del Partido 
Socialista Democrático Español, Antonio 
García Lepez.

Durante esta entrevista y según declaró 
I el señor García López a los periodistas al 
I finalizar su visita, el señor Suárez manifestó
1 su pésame por la muerte del dirigente so-
I cialdcmócrata catalán. losé Pallach, v hnbla- 
I ron sobre diversos tema.s de la actualidad 
' política, como fue la Lev Electoral que se 
¡ está preparando v la necesidad de que tos 

políticos sacrifiquen su personalismo para 
I llegar a alianzas políticas que entienda el

pueblo y por cuyas opciones pueda votar. ■
También en esta entrevista se habló de ■ 

la necesidad de que en la campaña electoral _ 
existan unos límites para que no se lesionen 
los intereses nacionales y no se perjudique g 
la imagen de España en el exterior. El señor ■ 
García López manifestó que está de acuerdo ■ 
con el Presidente en que el Parlamento ele- ■ 
gido democráticamente debería ser quien ■ 
tome las decisiones sobre los grandes pro- 
blemas que tiene el país y que el Gobierno n 
actual es gestor de la cosa piiblica y es con- 
veniente que siga en este papel de arbitraje _ 
por encima de los partidos y los grupos po- g 
líticos y mantener su independencia y neu- ■ 
1 calidad. ■

Asimismo, el señor García López manifes- J 
tó que Alianza Socialista Democrática, en la 
oue está integrado su gruño político, está 
de acuerdo con los pasos dados por el Go- g 
bierno en el proceso democrático e i cual- ■ 
mente en la idea de que las elecciones deben ■ 
ser neutrales. ■

Posteriormente, el Presidente de1 Gobier- ■ 
no recibió también a los señores Silva Mu- ■ 
ñoz. Gonzalo Fernández de la Mora, Thomas 
de Carranza, López Rodó e Iranzo, pertene- _ 
cientes a Alianza Popular. Al término de esta g 
reunión, el señor López Rodó, que salía ur- g 
gentemente hacia Baraias nara tomar e1 ■ 
avión que le llevaría a Barcelona, se mostró ■ 
muv satisfecho de la entrevista. ■

Por oirá parte, el señor Fernández de la ■ 
Mora dijo que la entrevista había sido muv 5 
cordial, que había tocado los problemas no- _ 
lítico, social y económico del país, la cam- _ 
paña cara a fas elecciones y el provee^ de ■ 
Ley Electoral, del que dijo oue el Gobierno ■ 
ya tiene un borrador muy adelantado, ■

Interrogado sobre cuál es 1a postura de ■ 
Alianza Popular de cara a este provecto, ma- ■ 
nifestó que lo harían público en el momento ■ 
en que se lo comunicaran al Presidente _ 
Suárez. * ■

aa&üiïïa
MAÑANA

CONSEJO DE MIMSEDOS
— Con posible reajuste militar

MADRID (Cifra).—Parece probable que el Con.sejo, de 
tros que se celebrará por vez primera en el Palacio de la Mon-^ 
cloa mañana proceda al nombramiento del teniente n^peral V cga 
Rodríguez como general jefe del Estado Mayor del E,ército. E . 
reajuste militar se extendería, en este caso, a otros altos cargos 
al quedar vacante la Capitanía General de la Primera Región Mi
litar Igualmente se cree que puede designarse al nuevo tefe del 
Cuarto Militar del Rey, cuya titularidad se encuentra actualmen-, 
ití vncantc

Por otra parte, fuentes cercanas al Ministerio de Tusticia han 
negado a la Agencia «Cifra» la posibilidad de que dicho Departa
mento haya estudiado la aplicación de una nueva amnistía.

En este sentido, dichas fuentes han agregado que «no . e 
sidera necesaria la aplicación de una nueva amnistía; bastaría 
cen una interpretación más amplia, por los órganos competentes, 
de la amnistía ya concedida^.

En otro orden de c<jsas, el Ministerio de la Gobernación po- 
dría presentar al Consejo un amplio informe sobre la situación 
actual en el País Vasco. Del mismo modo, no se descarta la apro
bación de alguna medida importante referida a este tema.

Sobre normas electorales

/Primera reunión de la 
Comisión Interministerial

MADRID.—Hoy se reúne por primera vez la Comisión Técni
ca Interministerial constituida para esUidi:^ li« aspectos n^te- 
riales de la celebración de las próxima» elecciones legislativas, 
de acuerdo con la normativa electoral que tiene-en elaboración 
el Gobierno. La Comisión se reunirá en el Ministerio de la Gober
nación "y, en principio, su constitución coincide prácticamente, 
con la Comisión que estudió el referéndum.

VIVIENDAS SOCIALES

B ortlen de presentación de 
las solicitudes no supone 

ninguna preferencia

El Rey, en la Escuela Superior del Ejército
MADRID. (PYRESA).—La Di

rección General de la Vivienda 
ha dado a conocer la siguiente 
nota:

MADRID. (PYRESA). — Su 
Majestad el Rev Don Juan 
Carlos I presidió ayer la so
lemne inauguración del XII 
Curso Básico para Mandos 
Sui^riorcs, en la Escuela Su- 
peiior del Ejército.

Le acompañaban el vicepre
sidente del Gobierno para 
Asuntos de la Defensa, tenien
te general Gutiérrez Mellado; 
les ministros del Ejército, Ai
re, Marina y Educación y 
Ciencia. Situados frente a la 
Presidencia se hallaban el di
rector del “CESEDEN”, jefe 
de la Jurisdicción Central de 
Marina, Capitán General de 
la Primera Región Aérea, Jefe 
del Estado Mayor del Aire, Je
fe del Estado Mayor de Mari
na, Presidente del Consejo Su
premo de Justicia Militar, y 
altos mandos de las Fuerzas 

I Armadas.

«A fin de evitar al público 
las molestias dei ivadas de su 
larga pi'rmanencia ante las ofi
cinas públicas, se pone en co
nocimiento de cuantas perso
nas están interesadas en el pro- 
grama de viviendas sociales 
del Ministerio de la Vivienda, 
que el orden de presentación 
de las solicitudes no otorga 
ninguna preferencia en la con
cesión de las correspondientes 
calificaciones subjetivas de be
neficiarios de viviendas socia
les, ya que la selección se hará, 
una vez recibidas las solicitu
des, en consideración a las cir
cunstancias que h a y a n sido 
acreditadas por los peticiona
rios.

Asimismo, se informa que di
cha calificación otorga el dere
cho a obtener el apovo del Mi
nisterio de la Vivienda a fin de 
obtener a plazo lijo una vi\ ien- 
da social de las Í50.C90 que se 
promoverán en el presente año 
a lo largo del cual se irán otor
gando, como igualmente las ca
lificaciones a los promotores 
de la vivienda social.»
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F. L 'I. reivindicó ei 
atentado de las drenas

]RUN. (PYRESA).—La organi
zación terrorista ETA (rama mili
tar) ha reivindicado el atentado 
cometido ayer contra el director 
óe Seguridad e Higiene de “Ma- 
gf fesa”. Gonzalo Santos Turrien 
les, en Las Arenas.

Según el portavoz ae ETA que 
ha reivindicado el acto terrorista, 
el señor Santos es un conñdente 
de la Policía. En relación con 
esta afirmación, la editorial Euz- 
kadi-Elkargoa, en un libro titu
lado * Euzkadi o la muerte”, pu
blicó una fotografía de Gonzalo 
Santos, presentándolo como un 
‘supuesto mercenario”.

El director de Seguridad e Hi
giene de “Magefesa” había sido 
amenazado anteriormente por 
ETA. Según el portavoz de ETA, 
el señor Santos había intentado 
repetidamente infiltrarse en la 
organización. En cierta ocasión 
habría permanecido en Bayona 
como refugiado polî+’'''' ciudad 
en la que participi’ una huel
ga de hambre, siempre con la 
misma idea de introducirse en 
ETA.

AP.ARECE EL COCHE QUE SE 
UTILIZO EN EL ATENTADO

MADRID. (PYRESA).—Ha sido 
encontrado el vehículo que utili
zo el comando que atentó contra 
la vida de (jlonzalo Santos Tu- 
rriente en Las .Arenas. Se trata 
de un “Seat-600” matrícula de

Bilbao 88.331, que fue descubierto 
por fuerzas de la Policía a las 
pecas horas de producirse el aten
tado. a menos de un kilómetro 
de donde se produjeron los he
chos. El coche fue robado, según 
denuncia presentada en Comisa
ría por el propietario del vehícu
lo ,el pasado día 7, cuando se en
contraba aparcado en la calle Go- 
belas, de Las Arenas.

MEJORAN LOS HERIDOS 
DE “C.A.S.A.”

MADRID. (PYRESA.—Los tres 
vigilantes jurados heridos por los 
disparos de un comando de acti
vistas políticos en la factoría de 
* Construcciones Aeronáuticas”, en 
Getafe. mejoran de sus lesiones 
f'n la Ciudad Sanitaria “Primero 
de Octubre”, de la Seguridad So
cial

Carlos Zapatero y Bernabé Pé
rez se hallan en buen estado, re
cuperándose de sendas heridas 
calificadas de m.enos graves, mien
tras que Juan Cayetano Jiménez, 
que había sido herido de grave
dad en el paquete femoral, me
jora sensiblemente.

El señor Jiménez fue sometido 
a una larga y comnlicada opera
ción. evitándose la falta de riego 
sanguíneo y la necesidad de am
putar la pierna, y desde entonces 
se halla en una unidad de vigi
lancia intensiva, aunque su pro
ceso recuperatorio es excelente.

Regulación tie pensiones
de mutilados de guerra

MADRID.—A 111.150 pesetas anuales ascenderá la pensión 
que cobrarán las personas que sufrieron mutilaciones en la pasa, 
da guerra civil y que no puedan ingresar en el Cuerpo de Caba
lleros Mutilados por la Patria, según establece un Real Decreto 
de la Presidencia del Gobierno que ayer publicó el «Boletín Ofi- 
<ial del Estado».

El Real Decreto establece la cuantía de estas pensiones, que 
serán, como queda dicho, de 111.150 pesetas anuales para las mu
tilaciones de cuarto grado^ teniendo esta pensión carácter base. 
I-as correspondientes a las incapacidades de primero, segundo y 
tercer grados, se fijarán en el 25, 50 y 75 por ICO de la cantidad 
base.

Las pensiones sufrirán todos los aumentos que establezca el 
E.stado para las clases pasivas y anualmente se concederán dos 
pagas extraordinarias en julio y diciembre.

uunio JOSíP P All ACM GRUPOS POLITICOS

BARCELONA.—En ¡a sede del Partido Socialista de Cataluña, en 
la calle de Canuda, quedó depositado el féretro que contiene los 
restos mortales del secretario general desdicho partido, dosé Pa- 

Uach, fallecido ayer victima de un infarto de miocardio.
(Telefoto Cifra Gráfica)

ÿ■■■■■■■■■■■■■■■■■■■

: EL P.C.E. COMPRA MASIVAMENTE : 
i “LA ACTUALIDAD ESPAÑOLA" Ê
■ PUBLICzX AMPLIA DOCUMENTACION SOBRE ■
■ LO.S ASESINATOS DE PARACUELLOS ■

■ MADRID. (Cifra).—Los ejemplares del número 1.305 de ■
■ «La Actualidad Española», que publica comentarios y datos ¡ 
lg documentales sobre los asesinatos de Paracuellos del Jara- = 
g ma y sobre ia actuación de Santiago Carrillo durante la g 
■ guerra civil, están siendo retirados de la circulación me- ■
■ di an te compras masivas efectuadas en los quioscos. ■
5 ■■ Se cree ;aber que estas comnras sistemáticas v en blo- ■ 
■ que las realizan militantes del Partido Comunista de Es- ■ 
■ paña. ■

Miembros de la 
CSU alemana se 
entrevistarán con 
Alianza Popular

MADRID. (Cifra).—^Represen
tantes de la “C. S. U.” alemana 
se trasladarán a Madrid para 
entrevistarse con representan
tes de “Alianza Popular”, se
gún fuentes oficiales del Parti
do español.

TARANCON RECIBIO A 
GARCIA LOPEZ

MADRID. (PVRESA). — El 
secretario general del Partido 
Socialista Democrático (PSDE) 
fue recibido en la tarde de ayer 
por el cardenal Enrique y Ta- 
ranc(3n.

Durante la entrevista —que 
duró casi una hora— el señor 
García López ha explicado al 
Cardenal-Arzobispo de Madrid» 
Alcalá la posición política y 
electoral de su partido, felici- 
tándele por la postura arbitral 
que la Conferencia Episcopal 
ha adep* ado,man teniéndose al 
mareen de la militánica políti
ca, sin apoyar o reconocer los 
rartidos confesionales v prever 
así la’libertad que tienen todos 
los católicos en su elección de 
militancia política.

THOMAS DE CARRANZA 
CESA A .TOSE RAMON

ALONSO

MADRID. (Cifra). —El Presi
dente de ANEPA. Enrique Tho
mas de Carranza, ha notificado 
a José Ramón Alonso su cese 
como vicepresidente segundo y 
miembro de ANEPA, por per
tenecer al Consejo Rector de 
otro partido político, que es 
Unión del Pueblo Español.

Thomas de Carranza ha tras
ladado esta notificación a la 
Dirección General de Política 
Interior y al Gobierno Civil. 
ENTREVISTA ARETLZA-AZCA-

RATE (PCE)
MADRID (Cifra).—El ex Mi

nistro de Asuntos Exteriores, 
José María de Areil/a, ha man
tenido una entrevista en Ma
drid con el miembro del Comi
té Ejecutivo del Partido Comu
nista de España, según ha po
dido saber «Cifra» de fuentes 
dignas de crédito.

llegó el Ministro 
de Exteriores 
de Paraguay
MADRID. (PYRESA).—Ha lle

gado a Madrid el ministro de 
Asuntos Exteriores de Paraguay, 
AToerto Nogués, que fue emba
jador en España en los años 
1966, 1967 y 1968. El señor No
gués permanecerá en nuestro 
país hasta el domingo, y tiene 
previsto entrevistarse con el Mi
nistro de Asuntos Exteriores, así 
como con otras personalidades.

Se conoce la identidad de los autores 
del robo sacrilego en Murcia

MADRID. — Según nuestras 
fuentes, tras el interrogatorio a 
que ha sido sometido Juan Gil 
Cante, delincuente habitual, dete
nido el domingo en relación con 
el robo sacrilego cometido en la 
catedral murciana, toda la Poli
cía española busca ya a los auto
res del mismo, cuya identidad ha 
sido establecida, y entre los que, 
al parecer, figura un súbdito por
tugués, que habría actuado como 
especialista en desmontar piedras 
preciosas y joyas, además de ha-

bcr participado directamente en 
el robo.

Todas las fronteras, tanto te
rrestres como marítimas y aéreas, 
se encuentran alertadas sobre la 
personalidad de los mismos, ya 
que se supone que la intención de 
los asaltantes del museo catetUa- 
licio murciano es, o era, la de 
trasladarse al e.xtranjero, a fin de 
dar salida a las valiosas piedras 
preciosas obtenidas como botin, 
a la par que el oro en que se 
hallaban incrustadas habría de 
ser fundido y vendido más tarde 

en cuí'lniiñ’r punto de la geogra
fía española.

Decir que toda la Policía se 
encuentra ahora tras la pista de 
los delincuentes en cuestión no es 
exagerar en absoluto.

Es fácil que los mismos caigan 
en poder de las autoridades en 
un breve plazo de tiempo; pero 
también entra en lo posible que 
al conocer la detención en Elda 
(Alicante) de Juan Gil Cante, los 
miembros de esta banda hayan 
optado por esconderse en espera 
Je mejores tiempos.

EN LA UNIVERSIDAD 
DE BARCELONA

COOfíCMIB/iB 
Bí US líms 
asmim i 

aaum
BARCELONA. (Cifra). — El 

rector en funciones de la Uni
versidad de Barcelona, Manuel 
Jiménez de Parga, ha procla
mado ayer la cooficialidad de 
las Ilenguas catalana y castella
na en dicho centro.
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SOSIES "SOLO VAMOS A HACER LEGAL LO QOE 
VA TIENE VIGENCIA ENTRE LOS ESPAÑOLES"

ûe /a /Mata Sorosti/aga presentó el profecto de Asociación Sindical
MADRID. (Crónica de PYRESA, por Pedro Ignacio Gonzáii’z, 

especial para LIBERTAD).—La Comisión de Leyes Fundamenta
les y Presidencia del Gobierno, de las Cortes, ha debatido ayer 
tarde y por la noche, durante más de cinco horas, el párrafo pri
mero del articulo primero del Proyecto de Ley de Regulación del 
Derecho de Asociación Sindical, sin llegar finalmente a aprobarlo.

En el transcurso de los larguísimos debates se ha dado el 
caso paradójico de que el te.xto de la Ponencia ha sido apoyado 
por procuradores que habitualmente discutían a todas las ponen
cias, como Escudero Rueda y Esperabé de Arteaga, y ha contado 
con la oposición de parlamentarios que se esperaba fuesen parti
darios del proyecto presentado por el Gobierno. La sesión estuvo 
aderezada con un ataque del procurador Dionisio Martín Sanz al 
Fresidente de la Comisión, Gregorio López Bravo, y las interven
ciones, de efecto baLsámico, en la en algunos momentos encres
pada situación de Madrid del Cacho.

Abierta la sesión por el Presidente de las Cortes, concedió la 
palabra al Ministro de Relaciones Sindicales, quien afirmó en sus 
palabras iniciales que este proyecto de ley, al reconocer la plena 
libertad de asociación en la vida sindical, aparece como elemen
to clave en el perfeccjonamiento de las relaciones laborales entre 
empresarios y trabajadores; presenta algo tan importante en una 
sociedad moderna* y democrática, que sin ello aquélla quedaría 
notoriamente desequilibrada, y busca encontrar soluciones autén
ticas a los auténticos problemas con que hoy se enfrenta nuestra, 
comunidad.

Este proyecto de ley —prosiguió diciendo— debemos conce
birlo como esencialmente congruente e inserto en la reforma po
lítica que estamos llevando a cabo y así apoyarlo por la necesa
ria adecuación que nuestro ordenamiento jurídico precisa, tanto 
a las nuevas expectativas como a las concretas realidades ya 
existentes en el contexto sindical.

Tras mostrar su reconocimiento a la labor llevada a cabo por 
la Ponencia en la redacción del texto del provecto, manifestó aue 
en éste no existe ninguna expresión sin largo alcance y especial 
^’pnj^cado. Respecto a la idea básica que inspira el provecto, el 
Ministro de Relaciones Sindicales dijo que no es otra que la del 
obligado y absoluto respeto a la dignidad v a la libertad de la 
persona, lo que lleva implícito el reconocimiento y la defensa de 
uno de los derechos fundamentales: el derecho de promover libre 
y í spontáneamente, junto con otros, las entidades idóneas para 
la defensa de sus intereses profesionales.
, El Ministro especificó que la libertad ha venido a la España 

oe la Monarquía por sus pasos contados, está contenida en nues
tra reforma política y de hecho se encuentra en la realidad de la 
calle. Sólo vamos a hacer legal lo que ya tiene vigencia entre los 
españoles, porque la pluralidad es un hecho de nuestro tiempo, 
11 reversible e irrenunciable Y concluyó diciendo: «Ante una socie- 
c.ad española moderna y responsable, nada hay en esta Lev que 
pueda asustarnos v quienes creemos en la libertad tenemos, señó
les procuradores, la obligación de reconocerla v proclamarla.

uesto que habéis sido los autores de la libertad política, creo 
Cjue la libertad de asociación sindical es congruente con el paso 
que.hemos dado cólectivamente desde estas Cortes y a ellas con
fia el Gobierno su proyecto, convencido de que desde* hov la tarea 
queda en manos serenas, conscientes y sinceramente responsa
bles, ante el pueblo español, que ha emprendido decidido, bajo la 
æy y la libertad, el camino de la democracia.»

Mas ¡X CUICO Honas oi oíbatcs sobrc uh phi- 
míh PAnnaro, ouc mo uceo a apnoaansc
Tras la intervención del Mi

nistro de Relaciones Sindicales, 
que fue acogida cortés, pero 
fríamente, por los más de cien
to diez procuradores que lle
naban la sala grande de Comi
siones del Palacio de las Cor
tes, el Presidente de la Comi
sión se refirió al secuestro del 
señor Oriol, del que se han 
cumplido treinta días, “para 
hacer llegar a la conciencia 
nacional la repulsa que nos 
merece el secuestro.

“España —añadió López Bra- 
Yü— ni puede, ni debe permitir

se el lujo de acostumbrarse a 
que se produzcan en su suelo 
hechos injustificados sobre los 
que nadie dé ninguna explica- 
gión satisfactoria”.

“Yo propongo a la Comisión 
—concluyó— que conste en ac
ta, con la más terminante con
dena del hecho, nuestro entra
ñable recuerdo y nuestra adhe
sión a la persona de Antonio 
María de Oriol y nuestra admi
ración hacia toda su familia 
por su lección de serenidad y 
entereza moral.” A continua
ción, y una vez leídas las excu-

El ponente explicó también (^e 
, la reforma” sindical, posible ya 

constitucionalmente, se» idealizará 
de una manera gradual y que se 
haco imposible pensar en la dero
gación instantánea de la Ley Sin
dical de febrero 1971. «El proyecto 
de Ley —dijo García Carrero— 
responde a un principio bien de
finido; el principio de libertad 
como «sustratum» determinante y 
que lia de informar todo el desa
rrollo futuro». El ponente defen
dió la configuración prevista para 
el Consejo de Economía Nacional, 
para salvaguardar, una serie de 
servicios que se prestan a los

“El proyecto aparece como
clave en las relaciones

sas de asistencia, López Bravo 
concedió la palabra al único 
enmendante a la totalidad. Es
cudero Rueda.

Y aquí empezaron las sorpresas 
de la jornada. Escudero, hábil
mente enmendante furioso contra 
los proyectos remitidos por el 
Gobierno a la Cámara, empezó 
echándole f loi es a la ponencia, 
diciendo que el proyecto origina-, 
rio había sido mejorado «casi co
mo exigen los tiempos», aunque, 
a su juicio, existían contradiccio
nes entre el texto de la ponencia 
y la Ley Sindical de febrero de 
1971, por lo que pidió que se le 
aclarasen tales contradicciones.

Escudero preguntó, asimismo, 
lo que se va a hacer con el pa
trimonio de la O. S. y pidió que 
se modificase la organización pre
vista para el Consejo de Econo

mía Nacional, en el sentido de 
crear Consejos regionales que pu
diesen federarse entre sí.

Por la ponencia contestó Mcli- 
tino García Carrero citando fra
ses pronunciadas por Fernando 
Suárez con ocasión de los debates 
de la Ley Sindical, hace ya casi 
seis años, c indicando que no se 
puede demorar más esta reforma 
sin comprometer gravemente la 
coherencia social. García Carrero 
afirmó que el proyecto, según en
tiende la ponencia, afectará a la 
totalidad de la Ley Sindical de 
1971 en todos los aspectos que 

entren en contradicción con los 
aprobados ahora, «aunque la últi
ma palabra —dijo— la tendrá el 
Gobierno, quien, con su facultad 
legislativa, podrá aclarar cada 
uno de los aspectos afectados*. 

trabajadores y la existencia de la 
Administración Institucional de 
Servicios Socio - profesionales 
—creado para acoger a los fun
cionarios sindicales— para defen
der el patrimonio y la obra rea
lizada por la Organizacjíón Sin
dical.

Llegados a este punto. Escude
ro, al que el presidente de la 
Comisión había llamado tres ve
ces la atención, retiró su en
mienda. López Bravo anunció la 
intervención a los enmendantes 
del articulado, y en ese momen
to, Martin Sanz pidió la palabra 
para defender la enmienda a la 
totalidad de Escudero Rueda. Ló
pez Bravo, impertérrito, ignoró 
la petición-y concedió la palabra 
a los enmendantes, y hasta la 
tribuna de Prensa llegaron las 
palabras de protesta de Martín 
Sanz. Cerca de una hora des

pués, cuando finalmente pudo 
hablar, Martín Sanz le dijo al 
presidente que no había tenido 
ninguna consideración hacia él, 
ya que, según es costumbre en 
las Cortes, en las que lleva diez 
legislaturas, cuando no se conce
de la palabra a un. procurador 
se le explica por qué. “Usted, 
señor presidente —dijo—, entró 
eu las Cortes por la puerta gran
de, como ministro o por desig
nación del Jefe del Estado, y le 
hemos visto muy pocas veces 
pelearse por aquí.” Como en la 
ocasión anterior, -López Bravo 
dio la callada por respuesta.

A partir de aquí comenzaron 
los debates —como problema ar
tificial lo calificaría Fernández 
Sordo—, que iban a impedir qu« 
ni siquiera en más de cinco ho» 
ras se aprobase el pcimer. párra
fo del primer artículo. Los obs* 
tácuios más fuertes corrieron a 
caigo de Madrid el Cacho, quien 
dijo que de aprobarse la redac
ción propuesta podría llegarse a 
incurrir en el contrafuero con la 
Declaración XIII del Fuero del 
Trabajo, Ley que tiene rango 
limdamental, y de Lapiedra da 
Federico, Lamo e Espinosa, Mar
tin Sanz, José María Serrats, 
Conde Bandrés y Sotelo Azorín, 
q.iienes propugnaron que se vol
viese a la redacción que tenía el 
texto del Gobierno antes de ser 
modificado por la ponencia, ya 
que en el nuevo texto se había 
suprimido la especificación d©

un elemento 
laborales"
que las organizaciones a consti
tuir se harían “en cada rama de 
actividad”. Hubo argumentos pa
ra todos los gustos: que si hay 
que “homologar” con la O. I. T.; 
que si no hay que “homologar”; 
que si discrimina o no; que si 
la inclusión de tales palabras 
creaba la confusión... De nada 
sirvieron, por el momento, por
que la ponencia siguió en sus 
trece.

Motivos de discusión fueron 
también la consideración de los 
técnicos como trabajadores, en la 
redacción de la Ponencia, o el 
cambio- de la palabra asociación 
l»or la de organización. Esperabé 
intervino para defender el texto 
Ce la Ponencia, y después de con
sumir los turnos de contestación 
y réplica, el presidente. López 
Bravo, a las diez y cuarto de la 
noche consideró la cuestión sufi
cientemente debatida y levantó 
la sesión hasta mañana, a las cin
co de la tarde, cuando, tras la 
última intervención de la Ponen
cia para fijar posiciones, se pasa
rá a la votación de este primer 
párrafo del primer artículo. Al 
terminar el debate no había “quo- 
lum”. No hizo falta, pero no lo 
había. Parecía como si algunos 
parlamentarios echasen de menos 
íl procedimiento de urgencia.

La sesión estuvo presidida, en 
.su comienzo, por el titular de la 
Cámara, Torcuato Fernández-Mi-' 
randa, que abandonó la sala una 
vez finalizado el discurso del Mi- 
rñstro de Relaciones Sindicales. 
Entre los procuradores había, ade
más de López Bravo, otros ocho 
c-x ministros: los señores Fernán-_ 
dez - Cuesta (Raimundo), Solís, 
Cabanillas, Suárez González, Fer
nández Sordo. Utrera Molina. Gar- 
(í.a Hernández y Licinio de lá 
Fuente.
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LAS CLAVES

UM £J£MIPi 0 
A IMITAR I 

< I < >
Pienso qtie este comentario imiy bien nodria haberse .. 

sustituido por una farta al director del periódico, suplican- J J 
dole publicara en toda su integridad la «acotación econó- « । 
mica» del día 3 de enero, que con otras v bajo el común ' ' 
título de «Las libretiilas», publica el profesor Juan Velarde ! I 
Puentes en el diario «Arriba» de aver. ' '< I< I

No me resigno, sin embargo, a copiar aquí aleunos de JI 
los párrafos escritos por tan insigne personalidad, porque « • 
son de esos que a uno le hubiera gustado haber podido Hr- ¡ J 
mar; y porque, además, la conducta que el haberlos escrito • • 
supone, resulta hoy un claro ejemplo muv ^¿gno de imita- J ¡ 
ción. También, por cuanto de adhesión a lo que en ellos se • « 
tnanifiesta suponga el transcribirlos. J J

a I
La nota, la sustanciosa nota del profesor Velarde empie- J ¡ 

za así: «Me parece que ya he aguantado bastante. Quizá « • 
demasiado, si tenemos en cuenta que lo que se iue^a es la J • 
vida de un hombre y que pueden ser aportados, para su . > 
asesinato, datos económicos. Hablo del caso de Antonio Ma- . b 
ría de Oriol y Urquijo.» ' •

Todos, me parece, hemos aguantado demasiado. Hemos ' • 
callado demasiado en este caso: v hemos permitido con J ’ 
nuestro aguante y nuestro silencio que otros hablen con ' • 
exceso. ' I< t

Juan Velarde, al quejarse con nombre v detalles de ar- JI 
ticulos, publicaciones v firmas que han entrado en el fácil • ' 
juego de la demagogia tratando sobre aquello de lo que no 
saben y acumulando razones que avalen los principios poli- • > 
ticos —seria demasiado decir que filosóficas— de los rapto- I 
res, escribe: «El GRAPO forma parte del mismo conglome- ' > 
rado extravagante marxista-anarquista en el que han surgi- J ' 
do la OMLE, la OMLG, el TRAP, el PCE (M-L) v el PCE (R.) <.< >

Pero se declara marvista-leninista. Basta repasar sus vu- 
blicacioneJ:, como el folleto «Socorro Rojo» v las revistas « > 
«Bandera Roja» y ^(Gaceta Roja». f Cuál es uno de sus gri- J J 
tos de combate? Nada menos que el de «¡Abajo los expío- « • 
tadore\ monopolistas!» Y refiriéndose a trabajos publicados 
en «El País», «Cambio >, «Opinión», «Guadiana», etc., el pro- <• 
fesor Velarde añade: «Jxi lista que he citado, culminada con ! ’ 
el trabajo de Jesús Infante, indica que en sus manos tiene 
el G RAPO a uno de tales «explotadores monopolistas». Y • • 
concluye: «Seamos claros. Con todos estos «estudios» v es J ¡ 
tas «informaciones imparciales» se ofrece una «coartada • • 
para maoístas» en caso de que cometan una barbaridad.» J J

Tras señalar después algunas notas que contribuyen a '• 
perfilar la verdadera dimensión de Antonio María de Oriol, * ; 
termina Juan Velarde Fuentes su comentario con estas ra- « • 
labras: «Urge una «ley de libelo». Todas las personas que <> 
pretendemos ser decentes debemos combatir por ello.» '*

Urge. Dejado sin aplicación el artículo segundo Fe la ! I 
vigente Ley de Prensa en lo que se -efiers al respeto a la 
verdad y a las personas, urge aclarar el campo por donde m 
SÇ entrecruzan con el más honesto v digno ejercicio de la J 
profesión periodística la ignorancia, el narcisismo, la incon- ¡ I 
secuencia y la irresponsabilidad de ciertas firmas y de algu- '• 
nos propósitos, que lo menos que de ellos puede decirse es à ! 
que son descar.'idamsnte lucrativos. • «I •

Cuando se cumple el mes del secuestro del señor Oriol, '• 
sobre el que tanto se ha callado, esta acusación que firma ¡ ¡ 
Juan Velarde se hermana con aquella (ftra ¿jemplar conde- • • 
na del acto que escribió Ruiz Gallardón. Son dos ejemplos ¡ J 
dignos de imitar. Y son .los consideraciones que, entre otras < > 
Cosas, coinciden en .'solicitar claridad sobre el tema. Sobre ' ' 
ello insiste también el editorial del diario «A B C» al peair ¡ ! 
al Gobierno que «informe a la opinión en orden al apoyo " 
y en^uzamienfo de la acción rectamente encaminada a po- 
ner fin a la gravosa situación actual». Situación en la que “ 
.se inscriben la permanencia del secuestro del señor Oriol, ! ! 
los heridos producidos por un grupo de activistas del «Par- ' ’ 
tido Comunista rectificado» en Getafe v los sucesos, va casi ! I 
de noticia cotidiana, en Vizcaya. . • ’

¡preñado el día de motivo.s para el comentario, todos los ' ' 
periódicos dedican amplio espacio a considerar la proion- ! ¡ 
gada permanencia del señor Oriol en poder de sus secues- ' ’ 
tradores. Pero ninguno ha recogido un íán valiente v ejem- ! ! 
piar artículo como el de Juan Velarde Fuentes, que acusa ' ’ 
no sóld a los autores materiales del hecho, sino también a H 
quienes, como tontos utiles, inconsciente o frívolamente, ' •
han potenciado los supuestos principios de los secuestra- ! I
dores. ,,

D. c. V. : :
Uwéttittsfti» f

DEFENSA
El proyecto de ley regulador del derecho de asociación sindical 

ha comenzado a debatirse en las Cortes Españolas. Es tanto como 
decir que se debate el gran tema de la libertad sindical. ¿Qué 
suerte va a correr en los debates parlamentarios el texto legal 
que inaugura una nueva concepción del sindicalismo español? La 
respuesta a este interrogante sólo la conoceremos a la hora del 
dictamen. Mientras tanto, parece que la polémica, una polémica, 
por demás, que nació en la calle, ofrece el panorama de un antago
nismo entre la anticonstitucionalidad del proyecto, por un lado, y 
su contenido antidemocrático, por otro. Estos son, nara entendernos, 
los dos ataques frontales y extremos, como result.*! evidente, que 
se hacen al intento legislador del cuadro de libertades sindicales. 
¿Saldrá entrampillado en la dialéctica parlamentaria en alguno de 
estos dos escollos el proyecto de ley?

El Ministro de Relaciones Sindicales, que presentó ante la Co
misión el proyecto de ley, aludió a estas dos posturas. Enrique 
de la Mata, que ha llevado le tema de la Reforma Sindical a esta

A tos gHPÇ£SAi5ipS

(De “Arriba”)

La cuantía de las pensiones que cobrarán las personas que sufrie
ron mutilaciones en la pasada guerra civil y que no puedan ingresar 
en el Cuerpo de Caballeros Mutilados por la Patria, aparecen en un 
Real Decreto de la Presidencia del Gobierno, que ayer publicó el «Bo
letín Obeial del Estado».

Como habra podido deducir el lector, se está hablando de los 
mutilados del Ejercito republicano, de los mutilados sin adjetivos, de 
los mutilados a secas. El tema me preocupa bastante; no de ahora, 
en que tantas cosas lian salido a la superñcie, u la, luz pública, sino 
de antiguo. Para ser exacto, desde hace casi diez años, pues dicho sea 
con la no culposa inmodestia de la verdad, la primera voz que se alzo 
por la causa de estos ignorados soldados del «otro bando» que sufrie
ron mutilaciones en hechos de guerra fue la de este mismo periódico: 
un artículo con mi firma al pie publicado en el tomo del año 1967. 
Aquellas líneas, muy suaves, pero muy claras, causaron un cierto 
rebullicio a nivel de comentarios públicos y privados. En realidad, no 
despertaron encono. Sólo una revista, cuyo nombre no viene al caso, 
reaccionó con .sorna«y con ¡ra. Pero la pequeña simiente de mostaza 
depositada en el campo de la opinión pública prendió en la tierra 
española. Unas semanas después, el Consejo Provincial del Movimiento 
de Tarragona tomó el acuerdo de instar al Gobierno a que se contem
plara el problema de los mutilados republicanos. Estos comenzaron 
a organizarse para buscar apoyos políticos, periodísticos y de toda 
índole. A mí vinieron a verme dos activos excombatientes guipuzcoa 
i.os, los cuales me dieron las gracias, rhe pidieron algunas orientaciones 
y quedamos tan amigos. Al correr de los años, y tras de alguna gestión

instancia, después de un coiu y rcalis 
recovecos más insospechados «Ua sindii 
una presentación técnica del i lo ha fo 
política del mismo. Ha apelan । realidí 
trance político que vivimos i s dihcul 
nacen de ese desfase latente g i úda d« 
que le sirven de marco,

Pero además, el Ministro di fijnes Si 
serie de cuestiones que no pg lejar de
esta hora difícil en lo social i ffonóm
esgrimen los conflictos y los y r- labon 
un trauma insalvable, presentí ilismo d 
hay que insertarlo dentro del ¡iones ló 
industrial con problemas coyi fs muy ¡ 
solución que, por i nlversal, d ti y de !
que la hemos olvidado en
estaría de más situarla desde «mismo e

ito, en

(Negrín, en «Pueblo»'):

CQi/ERí

4ue se OI 
idamente)

«Ya será algo más que- convr «te punti 
saciones. Porque el tiempo na un espeso
devora, que diría el ilustre pn*. 
fesor Fueyo. En efecto; es mil 
nester negociar cara a las elecokl 
nes generales. Hoy mismo el iet!l 
del Gobierno, don Adolfo Suáraj
ha recibido. 
Comisión de 
por otro, a 
nueve». ¿No

por un lado, a um. 
Alianza Popular, > 

un Comité de <1* 
resulta maravillosa

El

(Jos
como de encantamiento y maga “¿Quiéi 
que la izquierda y la derecha ^tastrof 
ten de negociar en la PresidendifUe está 
del Gobierno el mismo día, aioiKente le 
que, qué menos, a botas dista)jUe uno 
tas? ‘Casos lo:

¿Se trata, en uno y otro cas»' 
de oposición democrática, si bit 
por veredas paralelas? Conva 
dría hilar ñno. «Los nueve» ) 
atribuyen en exclusiva lo de oju 
sición democrática, sin duda p* 
diferenciarse nítidamente de * 
otra oposición, que vaya si la hv 
Ocurre, sin embargo, que la Ali 
za se proclama también democ 
tica. De manera que existe o 
ción pluralista a la derecha ya*

(¡ue han 
nar est 

r las í 
futur 

te caso 
la o¡ 

gunos
uierdú 
s eleci 
ionali 
a ser 

ción .il 
020”. A

Izquierda. Pero la izquierda y ' po ,eso j
derecha (excluyamos, a efeclü 
dialécticos, a los extremismos),* 
autoadjetivarse de democratic*

^onóstii

‘ ya la
parecen dar a entender que a ^ymprobâi

I De la rednci
sin éxito en las instancias ofio’i,* *®nia 
a iniciativa del procurador pedl'^^ña. y 
este primer paso que de sobr» - ®nios y 
me parece insuliciente.

Creo que la mayoría de P®'
ción nacional debe inaterialií®'^^ *
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LA LIBERTAD
J _ —M^AA*»***^^ *vAM Ia^ ««nA r1 A 1/Xo A 2 «« ri <1 AZkf 6a*>A«*OC^ a1 ItniAA n**¡AA«Arkl ««Artilw^A O1 cocj y realista recorrido por los 

Aa sindical española, más que 
del JO ha formulado una defensa

uno de

tpehj I realidad que nos rodea, al 
nos t is dificultades materiales que 
nte ( I úda de lo social y las leyes

nuestro 
crisis y 
trabajo

los ciudadanos. Señores..., el único y principal recurso a
alcance —para conseguir la armonía social, superar las 
acabar con las coacciones violentas— no es otro que el

de los
tras empresas.

Otro de los 
Enrique de la

españoles y la productividad y rentabilidad de nues-

temas fundamentales sobre los que llamó la atención 
Mata es el de la tensión unidad-pluralidad sindical

ro dtkcijnes Sindicales aludió a una 
o p* lijar de tenerse en cuenta en
?ial I ffonómico. Frente a quienes
los it as laborales y sindicales como 
‘senti Mismo de considerar que esto 
del ¡iones lógicas en una sociedad 

coya fs muy graves. Y ofreció una 
il, el 11 y de sentido común, parece
n ito, en este país y que no
^sdefimismo en las mentes de cada

en conexión con la libertad. En este sentido, parece oue la cuestión 
está clara. Nadie va a imponer la unidad, sino que ésta ha de 
surgir de la libre decisión del mundo del trabajo. También dio 
cabida a los posibles riesgos del momento: “La libertad sindical 
debe reforzar la justicia social y no convertir nuestro país, social
mente hablando, en un campo de batalla”. La tarea ahora queda 
en manos de los procuradores. Comienza el tumo de las críticas 
y de las puntualizaciones, mientras en el mundo sindical, del tra
bajo, de los conflictos y de los convenios, se establece un ansioso 
compás de espera.

l

I

'.Qi/ERSACIONES EN PRESIDENCIA

4ue se oponen (al Gobierno, ob
viamente) no lo es. Y al llegar a

onvr «te punto nos encontramos con
o MUn espeso vicio formal y una ma- 
e pi*

■e.: EL "BUNKER"
;1 jefe

RESISTE EN
far. V
' (José Cavero, en “Arriba”) illostT
maPlj “¿Quién es el pesimista, el 
¡a i^wtastrofista —de la política— 
JencRÉtie está moviendo tan eficaz- 
, aui(ben/e los hilos de la Bolsa? 
distáifue uno sepa, han sido muy es-

^sos los grfipos izquierdistas
han osado siquiera men- 

i bi “bicha” que pudieran
jnv 
e» 
; o 
I P 
de 
aMi 
noc 
o 
ya

r las nacionalizaciones para 
futuro próximo. Y aun en 

te caso, ya hemos contémpla
la opinión que merecen a 

gunos lideres de esa misma 
uierda los próximos resulta- 
s electorales. Es decir, que 
ionalizar no parece que va- 
a ser un propósito de reali- 

eión inmediato, o “a corto
uzo”. A “plazo medio” y lar-

I y ' Po ,eso podría ser diferente el
fecu pronóstico.
)S), 

Bolsa de Valores? Es
: a '^^probable. Suponiendo, en

Pero, ¿tan larga distancia mi-

niñesta injusticia de fondo. Por
que está más claro que el agua 
que el equipo gobernante no sólo 
se proclama pluralista, sino que

ECONOMICO
LA BOLSA

primer- término, que la nacio
nalización de algún servicio lle
gara, en realidad, a tener tal 
capacidad atemorizadora sobre 
sus cotizaciones^ Muy al contra
rio: si esa actiíal tendencia a 
la baja prosiguiera, y si las so
luciones económicas a una evi
dente y complicada crisis eco
nómica no tuvieran éxito antes 
de que las urnas dieran a co
nocer la voluntad popular..., en
tonces sí cabría tener salidas 
más drásticas en orden a poner 
en orden una gráfica siempre 
en descenso. Inclusive un Go
bierno centrista se vería obli
gado a conseguir reacciones 
menos catastrofistas.

Si el “bunker” político fue 
destrozado por completo en las 
urnas del referéndum, el “bun
ker” económico parece resistir
se. Su propia falta de acomo
dación al medio ambiente po
dría perderle...”

se conduce, opera y gestiona en 
democrático. De suerte que en 
estricta justicia sólo a efectos de 
distinguirse de los totalitarismos, 
y en ningún caso con respecto ai 
Gobierno, tendrían que adjetivar
se de demócratas las fuerzas que 
lo sean.

No entremos en dibujos. Acep
temos, sin más, que «los nueve» 
y Alianza son agrupaciones plura
listas. Y están en su justo dere
cho en negociar con el Presiden
te, en presunta representación de 
los españoles que se sientan soli
darios de esas tendencias. Pero 
por la misma regla de tres, por 
la fuerza natural de las cosas, 
hay que admitir que el Presiden
te negocia, también presuntamen
te, en nombre de todos los espa
ñoles no afectos a «los nueve» ni 
a Alianza. Hasta que no hablen 
las urnas, nadie puede negar se
riamente que así están las cosas. 
Con la plusvalía moral (el refe
réndum en este caso no tiene otro 
valor que ése) a favor del Presi
dente del refrendo de la nación a 
su proyecto. Dicho en plata: en 
esta hora, nadie puede negociar 
con el Presidente con más avqies 
democráticos que el propio Presi
dente. Serán los resultados de las 
elecciones quienes dejen definiti
vamente las cosas en su sitio.

se planteó en las Cortes 
Y a| consiguió dar

)br» - y que personalmente

reconcilia
lizs*^^ ^f*^enic sin fisuras, sin distin

ciones. Tan es asi que con el ánimo de expresarla en un símbolo, en 
1968 publiqué en «Arriba» un artículo solicitando la erección de un 
hito monumental en el Cerro de Garabitas que lestimonia.se la gesta 
guerrera del «otro Ejército», del Ejército republicano. No se trataba 
Je perpetuar el recuerdo de la division de España en dos mitades 
antagónicas, beligerantes, la una victoriosa y la otra vencida, sino de 
sellar con el signo de la reconciliación un lugar de España, elegido 
precisamente por haber sido escenario de excepcionales y enconados 
combates a muerte entre gentes españolas. La propuesta no ha tenido 
contestación, pero estoy seguro de que aquella de hace nueve años y 
otra que se haga en el futuro, la tendrá, si es que de verdad ansiamos 
una reconciliación que eche siete cerrojos sobre el largo y lacerante 
capítulo de nuestras guerras civiles.

No hago especial mención de la cripta horadada bajo la piedra de 
Cuelgamuros, el Valle de los Caídos, pensada para dar paz a todos los 
muertos de la contienda, porque me (altan los datos precisos para 
documentar en qué medida se ha piÿiducido allí la soldadura de unos 
caídos con otros caídos. Alguna vez lo sabremos. Quiera Dios que 
sepamos que los gigantescos brazos de la cruz latina, sencilla y escueta 
como una plegaria, amparan a nuestros muertos, a todos los de todos, 
porque aquélla es la casa de los hijos del Padre misericordioso.

Busquemos en la cantera de la reconciliación las piedrás sillares 
para el edificio de la convivencia. La cual estará en plenitud, agarrada 
al suelo como un roble y omnipresente, cuando, de puro sabida y fa
miliar, hayamos dejado de hablar de ella.

CRISTOBAL PAEZ

I

La cera que arde es ésta: la electoral. En voz baja circu
lan la.s primera.s listas de candidato.s—sometidas todavía a 
todas las revisiones posibles— y los líderes, como dicen eiK 
mi pueblo, corren que se las pelan. García I.AÓpez, por ejem
plo, del que dicen que ya consiguió créditos de un Banco, 
logró conectar en un día con dos de los poderes visibles: el 
político y el eclesiástico. Los socialdemócratas traen a Sa 
Carneiro, los cristianos .'eúnen^su comité electoral, la opo
sición dice que el mínimo aceptable en los porcentajes es 
el dos por ciento... Es la gran carrera hacia la frontera que 
los expertos sitúan en el próximo mes de mayo, como fecha 
más probable entre las posibles.

El día de ayer hubiira quedado muv redondo, política- 
ntente hablando, si el fantasma de la violencia no siguiera 
enturbiando el paisaje del país vasco. Hubo un atentado, 
hubo huelga generalizada en Bilbao por la muerte del joven 
Juan Manuel Iglesias i’, en resumen, lejos de llegar a la ne
cesaria distensión en aquellas tierras, algunas notas aisla
das parecen quererse convertir en enemigos de la conviven
cia. Nunca como estos días dolió el problema vasco. Nunca 
como estos días volvieron a sonar las llamadas a las solu
ciones políticas que. como todos sabemos, comienzan por 
una palabra muy concreta: amnistía.

Salvadas estas notas, la tónica general e.s de optimismo. 
I.as puertas del Palacio de la Moncloa vieron aver más son- 
risa.s que nunca. El resumen es éste: se negocia. Y se nego
cia con todos. El gran empujón de Adolfo Suárez consiste 
en haber sabido llegar—aunque sea por separado—a todos 
los frentes: al de la oposición que en su día fue runturista, 
al de los grupos que su día abanderaron la reforma—o 
incluso hablaban solamente de «evolución»—v al de los so
cialistas que van por libre, por el momento sin grandes res
paldos extranjeros.

Por debajo de esta certidumbre de que se negocia, lo 
demás apenas tiene importancia. Porque lo que de verdad 
constituye el auténtico reto político de cara a la primavera, 
es conseguir unas elecciones que sean aceptadas por todos 
los sectores. De poco servirían en este momento Je conso
lidaciones, si fuerzas que tienen peso específico en nuestro 
entorno geográfico se consideran sin suficientes garantías 
ante lo.s resultados o ven un procedimiento dudoso en su 
pureza. El gran acierto del Gobierno achial, por encima de 
cualquier otro, es haber conseguido que la reforma sea 
aceptada por la mayoría y que apenas se discuta el referén
dum. Si no ocurre lo mismo con las elecciones, no habría
mos hecho nada.

El ritmo y la forma de diálogo dan a entender que. de 
momento, y aunque se hagan borradores de normas electo
rales en mesas separadas, se marcha por- un camino acep
table. Por de pronto, y aunque no hava resultados definiti
vos, ya es importante que durante tre.s horas se hava con
versado desde la cúspide del Ejecutivo con hombres que 
dirigen partidos a los que hace sólo unos meses había que 
anteponer el calificativo de «ilegal». Son tiempos de flexibi
lidad y por eso es difícil entender que aún surjan actitudes 
como la del grupo parlamenta'io de ^Xcción Institucional, 
que pide que sólo se hable con quienes hayan pasado por 

entender«ventanilla». Quienes así hablan no llegaron a 
aquellas palabras de Adolfo Suárez que explicaba 
tad de gobernar con una legislación anclada en el 
salida y hay que atracar en el puerto de llegada.

la dificul- 
puerío de

viene delPor lo demás, la nueva batalla de actualidad 
lado de las Cortes, donde Enrique de la Mata abrió aver un
apasionante capítulo de debate siiídical. Surge el provecto 
de ley que presentó bajo el signo de la libertad y sin nin
gún afán de soluciones definitivas.

La «gran reforma» evendrá después, cuando-las «Consti
tuyentes», como casi todo. Pero hablamos de pluralismo, 
que es siempre el primer paso pata comenzar a señalizar
un futuro deniocrá/ico.

FERNANDO ONEGA

O Éli
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la Ig/esia 

dice "no" 

a/sacerdotio 

de ias

mu/er es

Tarancón, presidente 
de la comisión española 

en el Sinodo 
de septiembre

CIUDAD DEL VATICANO. 
<Efe).—El sacerdote femenino no 
es aceptado por la Iglesia Cató
lica por razones que tienen sus 
Tafees en la Sagrada Escritura, 
en la práctica de la propia Igle
sia y en su magisterio viviente, 
explica el teólogo vaticanista Gino 
Concetti en “L’Obsservatore Ro
mano” de ayer.

Esta es la primera reacción va
ticana a la ordenación sacerdotal 
de Aliene Means, de cuarenta 
años, madre de cuatro hijos, re
cientemente celebrada en la Igle
sia Episcopaliana de Indianápolis 
(Estados Unidos).

Este paso en la Iglesia Episco
paliana, perteneciente a la co
munidad anglicana, representará 
—en opinión del teólogo— una 
“'grave diflcultad” para la unión 
de las Iglesias.

TARANCON PRESIDIRA LA

COMISION ESPAÑOLA EN

EL SINODO

CIUDAD DE VATICANO. (Efe). 
El cardenal Vicente Enrique y 
Tarancón. presidente de la Con
ferencia Episcopal y arzobispo de 
Madrid, presidirá la representa
ción española en el próximo Sí
nodo de Obispos, que se iniciará 
el próximo 30 de septiembre.

Además integrarán la delega
ción episcopal monseñor Elias Yá
ñez Alvarez, auxiliar de Oviedo; 
monseñor José Manuel Estepa 
Llsurens. auxiliar de Madrid, y 
monseñor Antonio Palenzuela Ve
lâzquez, obispo de Segovia.

; "Positiva en lo político ! 
: / prometedora en lo I 
: económico" ;
: Así califican en Túnez la visita de Oreja : 
s Aguirre, que ayer regresó a Madrid :

MADRID.—A las cuatro menos cuarto de la tarde de - 
ayer llegó al aeropuerto de Barajas el Ministro español de 
Asuntos Exteriores, don Marcelino Oreja, en un avión «Mys
tère» de la Subsecretaría de Aviación Civil, procedente de 
Túnez, donde ha permanecido dos días en visita oficial.

Durante su estancia en la capital tunecina, el jefe de la 
diplomacia españokt fue recibido en audiencia por el Pri
mer Ministro, Hedi Nouira* y por el Pre.sidente de la Asam- , 
blea Nacionaí. Asimismo, celebró reuniones de trabajo con 
su colega, Habib Chatty, en las que han tratado de las rela
ciones bilaterales y sobre la situación en la cuenca medite
rránea.

COMUNICADO C(^NJUNTO 
SIN PROBLEMAS

TUNEZ. (Efe).—Un comuni
cado conjunto que subraya la 
“confianza recíproca y la amis
tad calurosa entre España y 
Túnez puso punto final a la 
visita oficial del ministro es
pañol de Asuntos Exteriores, 
Marcelino Oreja, a Túnez.

La entrevista con el ministro 
Chatti, el más alto nivel polí
tico alcanzado en la visita, duró 
veinte minutos y estuvo mar
cada por lo que el propio can
ciller español describió ante el 
enviado especial de “Efe” como 
“una atmósfera excelente y una 
gran cordialidad”.

Según un testimonio de bue
na fuente, el primer ministro 
tunecino, que fue con anterio
ridad ministro de Economía y 
director dd Banco Nacional, 
puso especial interés en subra
yar la importancia que conce

H MimCIPl JCAM FCIIX

oe ueitoDi, AsesiMADOI
PARISj (Efe).—El príncipe Félix de Merode, de 34 años, ori

ginario de Argel, fue encontrado muerto ayer en las escaleras de 
su casa, en el centtx) de París.

Según las primeras investigaciones practicadas, el hijo del 
del príncipe Philippe de Merode fue atacado por «indeseables», 
quienes no entraron en el apartamento en que vivía su víctima.

La muerte del aristócrata se debió a hundimiento de la bóve
da craneana como consecuencia de varios golpes. En el aparta
mento reinaba cierto desorden, que fue calificado por los investi
gadores como «habitual», después de interrogar a los Habitantes 
del inmueble.

El Príncipe de Merode llevaba, según testimonios recogidos 
entre sus vecinos de la calle dc^Odeón, una vida irregular y 'disi
pada.

de a la cooperación'económica 
entre los dos Estados y sugirió 
la política de que España abra, 
a este propósito líneas de cré
dito ventajosas.

Los observadores políticos lo
cales consideran ya la visita 
como “muy positiva en el or
den político v muy prometedo
ra en eil económico”. Los me
dios oficiales reconocían hoy 
en privado que esperan mucho 
de la comisión mixta hispano- 
tunecina que debe reunirse den
tro de algunos días en Madrid 
para abordar y concretar los 
aspectos de la cooperación eco
nómica y técnica.

En el orden propiamente po
lítico, el comunicado conjunto 
arroja un balance de naturali
dad como el que se esperaba, 
y su redacción no ha dado oca
sión al meno* problema, según 
una fuente diplomática espa
ñola.

París no quiso complicaciones

[/ terrorista /¡bu Haut/ fue 

puesto en fibertad ayer
PARIS. (Efe). — Raji Yusif 

1 launa (alias “Abu Daud”) se 
encuentra en libertad como con
secuencia de una decisión de la 
Cámara de Acusación del Tribu
nal de Apelación de París, que 
consideró improcedentes léis de
mandas alemana e israelí para 
que fuera mantenida su deten
ción.

Medidas excepcionales de se
guridad fueron tomadas en el 
Palacio de Justicia de París an
tes de que empezara la audien
cia, a mediodía. Al procederse 
al interrogatorio de identidad, el 
líder palestino declaró llamarse 
Raji Yusif Ben Hanna, nacido en 
Bagdad el 16 de junio de 1937 y 
poseer la nacionalidad iraquí. 
Manifestó encontrarse de paso en 
París en misión oficial de la 
OLP (Organización de Libera
ción Palestina), después de ha
lier conseguido el visado de las 
autoridades consulares francesas 
de Beirut.

Al exponer el caso judicial 
tratado, el presidente del Tri
bunal, Sacotte, subrayó que sólo 
figuraba una pieza en el expe
diente relativo a la demanda ale
mana; un telegrama de las auto
ridades de dicho país fechado el 
8 de enero, en el que se indica 
que sería presentada una de
manda de extradición, y que 
existe una orden no fechada de 
un juez del Tribunal (Cantonal 
de Munich contra un Mohamed 
Odeh, alias Abu Daud, alias Raji 
Y'usif Hanna, de nacionalidad 
jordana. Hizo observar que, la 
demanda de extradición no fue 
confirmada hasta ahora por las 
autoridades alemanas.

El líder palestino intervino a 
continuación para indicar que no 
era jordano y que su verdadera 
identidad es la que indicó al 
principio de la audiencia. En 
nombre de los abogados defen
sores, Ronald Dumas presentó 
sus conclusiones pidiendo a la 
Cámara levantara acta de la 
existencia de un procedimiento 
irregular de extradición y soli^ 
citando la liberación inmediata 
de su cliente. En apoyo de su 
petición recordó que el Ministro 

EL GOBIERNO DE TEL AVIV LLAMA A SU EMBAJADOR

JERUSALEM, (Efe-Reuter).—El Gobierno israelí ordenó ano
che a su embajador en Francia que regrese a Jerusalén para eva
cuar consultas, iras la puesta en libertad en Parí.s del dirigente 
guerrillero palestino Abu Daud, indicó ayer un portavoz del Mi
nisterio israelí de Asuntos Exteriores.

alemán de Justicia declaró que 
no había sido extendida ninguna 
orden de detención contra el in
teresado ni orden internacional 
de busca y captura.

El fiscal general, Sablct, se aso
ció a estas ccnclusioncs al decla
rar: «Nos hallamos en presencia 
de una detención provisional no 
confirmada por el Estado «deman
dante» y haciendo notar que las 
identidades señaladas anterior
mente eran vagas.

La demanda de Israel fue deba
tida rápidamente. La defensa se
ñaló que Israel no había lanzado 
ninguna orden contra Abu Daud 
en el momento del atentado de 
Munich (septiembre 1972) y que 
la actual demanda estaba sólo 
destinada a regularizar la deten
ción realizada por la Policía fran
cesa el 7 de enero. El fiscal in
dicó que la demanda de Tel Aviv 
se refería a hechos que tuvieron 
lugar en Alemania Federal por 
una persona que no posee la na
cionalidad israelí.

Antes de que el Tribunal se 
retirara a deliberar. Abu Daud 
hizo la siguiente declaración: «Me 
encuentro aquí en misión oficial. 
Ahóra bien, existe un reconoci
miento oficial entre nuestros dos 
Gobiernos. Tenía derecho a pen
sar que beneficiaba de la inmuni
dad durante la duración de mi 
misión, sabiendo que Francia res
peta la libertad y la cooperación 
internacional. Mi arresto por la 
Policía francesa sólo tenía finali
dad política. Me reservo el dere
cho de pedir eventualmente repa
ración ante las autoridades judi
ciales francesas por los perjuicios 
qqe se me causaron.»

El Tribunal, que ya había deci
dido la puesta en libertad inme
diata del líder palestino después 
de la deliberación sobre la deman
da alemana, hizo lo mismo en lo 
que respecta a la israelí. En los 
considerandos se subraya que la 
demanda alemana no fue confir
mada y la israelí cae fuera del 
marco del artículo de la lev de 
marzo 1927, relativa a extradicio
nes.

También tomará parte en loé 
trabajos sinodiales el padre Pedro 
Arrupe. prepósito general de la 
Compañía de Jesús, quien ha sido 
elegido junto a otros diez supe- 
ñores generales de órdenes reli
giosas.

Los trabajos del Sínodo, que se 
desarrollarán en el aula construi
da especialmente para esta reu
nión colegial de obispos, reunirá 
en Roma, al menos por cuatro 
semanas, a unos doscientos repre
sentantes de toda la Iglesia.

SIS SOI reíos rm suoorsis
DAR ES SALAM. (Efe-Reu- 

ttr). — El enviado británico a 
Africa meridional, Ivor Richard, 
ha declarado que la aplazada 
conferencia de Ginebra s ó b r e 
Rhodesia no podrá reanudarse 
el próximo lunes, como estaba 
previsto.

Richard, en su gira por dife

rentes países de Africa meridio
nal, está tratando de hacer des
aparecer las diferencias existen
tes entre blancos y negros sobre 
la entrega del poder a la mayo
ría negra. En su declaración a 
IjS periodistas no menciona nin
guna fecha para la reanudación 
de la conferencia.

La liberación de .Abu Daud ha causado indignación en Israel 
y el Ministro de Asuntos Exteriores, Yigal Allon, ha lanzado fu- 
liosas acusaciones contra Francia.

£ N A L E M A N I A

BONN. (Efe).—El Ministerio de Justicia de Alemania Federal 
criticó ayer tarde la puesta en libertad del dirigente palestino 
Abu Daud.

En una declaración divulgada tras la salida de Abu Daud de 
París con destino a Argel, el Ministerio alemán agregó que lamen
ta la decisión del Tribunal francés.
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fi/fm Respeto a los derechos humanos

Será la base de la política de Cyrus Vance
El nuevo Secretario de Estado USA anunció, 
también, un acercamiento a Cuba

rfMPO/í/ii

Oí Mfíí

í/ll IfO/V
Doce puertos

a I LEON. (Cifra.)—Continúa 
J J en toda la montaña leonesa 
1 I el fuerte temporal de nie- 
¡ J ve, que en algunos lugares 

ya alcanzó más de 
metro de espesor.

medio

J J Por este motivo
• • cuentran cerrado.s al 

se en
tráfico

unos doce puertos de alta 
montaña, siendo necesario 
el uso de cadenas en el del 
Manzanal, en la carretera 
nacional VI, Madrid-La Co
runa.

Sigue gravísimo el herido en 
el atentado de Las Arenas

BILBAO. (Cifra). — Continúa 
en estado de extrema gravedad 
Gonzalo Santos Turrientes Ur- 
quiola, que resultó herido ayer 
t>or la mañana en atentado co
metido en Las Arenas-Guecho.

E1 herido, según se ha infor
mado a “Cifra” a las diez y me
dia horas de hoy, sigue en el 
departamento de leanimación 
del Hospital Civil de Bilbao.

Cuatro fueron los impactos de 
bala que recibió y que le produ
jeron grandes desgarros: dos en 
el abdomen, uno en un dedo y 
otro en un muslo. Uno de los 
primero.s proyectiles le salió por 
el musía, lo que hizo pensar pri
meramente que los impactos re
cibidos habían sido cinco.

Cilmore será
fusilado el lunes

DRAPER 'Utah, Estados Uni
dos). ( Efe-Rcuter). — Al asesino 
convicto Ga'v Gilmore, que mo
rirá ante un pelotón de fusila 
miento el Mnes, se le ha permi
tido ho\ abandonar su confina
miento solitario para ver a sus 
dos hermeno,-..

Funcional i.';s de la prisión han 
manitestado que generalmente a 
los reclusos que están en confi
namiento solitario sólo se les per
mute entrevj«tarse con sus abo 
gados y separados por una mam
para. Se ha h-echo una excepción 
en el caso de Gilmoie, puesto 
que no le queda mucho tiempo

Página 16

AASHINGTON. (Eíe.) — Cyrus 
Vance, próximo secretario de Es
tado norteamericano, aseguró 
ayer ante el Congreso que su po
litica al frente de la diplomacia 
norteamericana se regirá por el 
priucipio del respeto a los dere
chos humanos.

Vanee, que declaró ante el Co
mité de Relaciones Exteriores del 
Senado, señaló que no permitirá 
las operaciones clandestinas de 
la C.I.A., que en el pasado han 
empañado el prestigio de la di
plomacia norteamericana.

Vanee, que se sometió a las pre 
guntas de los senadores que es
tudian su confirmación como se
cretario de Estado, señaló que el 
tema del Canal de Panamá ocupa 
la maxima prioridad de la diplo- 
macia norteamericana en sus 
laciones con Iberoamérica.

La normalización de las 
laciones con Cuba fue otro

re

de
los temas abordados por Van-

“IKURRINA” CON 
EXPLOSIVO

SAN SEBASTIAN. (Cifra). — 
Un fuerte explosivo que se en
contraba colocado junto a una 
“íkurriña” fue desactivado esta 
madrugada por especialistas.

£1 artefacto y la bandera bi- 
crocííera fueron localizados en la 
calle Campanario, a la altura de 
la calle Puerto, en la parte vie
ja donostiarra.

Hacia la una y media acudie
ron al lugar fuerzas de la Poli
cía Armada, que retiraron la 
“íkurriña” y el fuerte explosivo 
al que estaba conectada, que fue 
desactivado por especialistas en 
el espigón del muelle, sin que se 
registrasen desgracias personales 
o daños. 

de vida.
Los quince días de confinamien

to deberán íicabar 24 horas an
tes de su ejecución, prevista a 
las 7(49 del 17 de enero.

L'n portavoz de la prisión 
informado que Gary Gilmore 
encontraba en «buen estado 
ánimo* después de la visita. 

ha 
se 
de 
en

centraste con la tensión emocio
nal que sie.nie a medida que se 
aproxima la lecha de su ejecu
ción.

Gilmore, de 36 años de edad, 
fue condenado por asesinar a un 
empleado del Hotel «Clcrk», de 
Utah, el pasado 20 de julio.

REINA A LOS
MARISCADORES

FERROLANDS
ce, que señaló que el bloqueo

DISCARIIIIAMICMTO Ctl
a "Memo" MAomLem

hoy y en esa hora se restablecerá ei-servicio normal.

EL “RASTRO"

grandes 
Segunda 
en coli- 
mercan-

surgidos tras el 
del buque-tanque 
la”, ocurrido en 
coruñesa el 12 de

velt ”, uno de los más 
construidos durante la 
Guerra Mundial, entró 
sión ayer noche con un

accidente 
“Urquio- 
la bahía 
mayo del

ter).—El portaaviones norteame- 
licano “Franklin Delano Roose-

TELEGRAMA DE LA

Hamhiirgo es el mayor y más amiguo—dieí. años—de Ale-

12-1-1977

comerciad r.Lrteajnericano al 
régimen de Castro ha sido “un 
fracaso”.

Vanee agregó que el Gobier
no del Presidente Carter tiene 
intención de iniciar un proceso 
de aproximación al régimen de 
La Habana a ñn de normalizar 
las relaciones entre los dos 
países.

Sobre el tema del Canal de 
Panamá, Vanee concretó que 
su (jkjbiemo tiene la intención 
de iniciar rápidamente las con
versaciones con el (jObierno pa
nameño pera conseguir un trac 
tado que sea aceptable para 
las (ios partes.

El próximo Secretario de Es
tado aseguró que era necesa
rio llegar a un nuevo tratado 
con Panamá, ya que de ello 
dependía la seguridad del Ca
nal y la estabilidad del Go
bierno panameño.
COLISIONO UN PORTAAVIO

NES U. S. A. CON UN 
MERCANTE

MESSINA (Sicilia). (Efe-Reu-

MADRID. (Cifra).—Un convoy de la línea quinta «'cl Metro
politano madrileño, que cubre el trayecto Aluche Callao, desca
rriló esta mañana en las cercanías de la primera estación, sin que 
se produjeran desgracias.

El descarrilamiento ha producido, desde las 7,50 horas de esta
mañana, la suspensión del servicio 
Clones y un con.siderable retraso en

Según fuentes competentes de 
madrileña, los problemas quedarán

HAMBURGO

HAMBURGO (DaD).—El ^'Rastro» de 
mania Occidenial. Está ubicado en el 
Este mercado de objetos viejos tiene

jmerto y se celebra seis veces al año, siempre en sábado.
-. - ----- longitud de seis kilómetros, el alquiler de cada puesto

de venta es de dos marcos por metro y el récord de afluencia de público en un solo día está 
establecido en 300.000 personas. ‘

te en el Estrecho de Messina.
Oficiales portuarios informan 

que no ha habido heridos como 
resultado de la colisión, que ocu- 
rió con una mar muy encrespa
da. El barco norteamericano, que 
no sufrió daños, continuó su ca
mino, pero el carguero liberiano' 
“Océano”, de 28.000 toneladas de 
registro, que transportaba un 
cargamento de cebada, tiene una 
profunda grieta por encima de la 
línea de flotación y ha debido 
ser anclado fuera del puerto pa
ra ser examinado.

Oficiales de la Marina ameri
cana han dicho en Ñapóles que 
no pueden comentar el suceso. 
Por otro lado, los oficiales por
tuarios de esta ciudad descono
cen el destino del carguero Ti
beriano.

EL FERROL DEL CAU
DILLO. (Cifra).—La Reina 
de España, Doña Sofía, ha 
dirigido un telegrama a los 
mariscadores ferrolanos en 
contestación al mensaje 
que éstos )e habían dirigido 
para solicitar su ayuda en 
la concesión de indemniza
ciones motivadas por la ca
tástrofe del buque-tanque 
“Urquiola”.

Representaciones de la 
Agrupación de Mariscado
res Ferrolanos celebraron 
una rueda de Prensa, en 
el transcurso de la cual in
formaron que habían reci
bido un telegrama de la 
secretaría particular de la 
Reina Doña Sofía, fechado 
el 4 de enero en el Pala
cio de la Zarzuela, y cuyo 
texto dice: “Cumpliendo las 
órdenes recibidas de Su 
Majestad la Reina, con esta 
fecha y número 3.480 se ha 
dado traslado de su escrito 
a la Presidencia del Go
bierno, para que por el 
departamento, organismo o 
servicio de la Administra
ción al que corresponda, se 
estudie la solución que en 
justicia proceda.”

Los mariscadores ferrola
nos Manifestaron también 
que pretenden cobrar in
demnizaciones similares a 
las recibidas por los maris
cadores de La Coruña para 
reparar los graves daños

entre las dos primeras csta- 
el resto de la línea.
la compañía metropolitana 
solucionados a mediodía de

pasado año, y destacaron 
OOP las cantidades por ellos 
cobradas eran sensiblemen
te inferiores a las pagadas 
a sus compañeros de T.a 
Coriiña.

SGCB2021



mil incendios forestales du-Más de tres »

»
í-l

rante los meses de verano, cifra que signi
fica un notorio incremento con respecto a 
1975, y pérd-idas superiores a los diez mil 
millones de pesetas, son datos que sintetizan 
la crítica situación por la que atraviesa este 
fundamental sector de la economía española. 
A r»llo hay que sumar que el déficit comer
cial español en productos fOMstales alcanzó 
los treinta mil millones de pesetas.

De continuar como hasta chora el ritmo 
de crecimiento del consumo de maderas y 
derivados, el déficit global del comercio exte
rior de estos productos ascendería a 68.000 
millones de pesetas en 1980, situación que 
difícilmente podría soportar la ya debilitada 
balanza de pagos.

LOS BOSQUES, DIEZMADOS POR LOS INCENDIOS
VN PROYECTO DEMORADO

Desde el año pasado aguarda 
el dictamen de la Comisión co
rrespondiente en las Cortes, un 
proyecto de ley de fomento a 
la producción forestal, elabora
do por el Gobierno para paliar 
la situación.

Resulta de fundamental im- 
portaneia que se encare un 
plan de promoción agresivo 
para que España vuelva a re
cuperar el lugar privilegiado 
que ocupara hace pocos años 
entre los países europeos en 
cuanto a superficie forestal.

En 1971 estábamos en el 

cuarto lugar, después de Fin
landia (con el 69 por 100 de la 
superficie nacional dedicada a 
bosques), Suecia (con el 53 po.‘ 
100» y Austria (con el 33 por 
ciento).

Tras España, con aproxima
damente el 30 por 100 de su 
superficie dedicada a plantacio
nes forestales, están Alemania 
Occidental (el 29 por 100), No
ruega (28 por 100), Italia (20,5 
por 100), Francia (20 por 100), 
Bélgica (19 por 100», Inglate
rra (7,6 por 100), Holanda (7-2 
por 100) e Irlanda (con el 2,8 
por 100).

Sin embargo, hay que adver
tir que de los 27.262.871 hectá

Grandes zonas de terreno están 
deficientemente aprovechadas 

en nuestro país
reas de superficie forestal que 
tiene España, la superficie po
blada de árboles sólo llega a 
14.262.781 hectáreas, lo que re
presenta el 52,4 por 100 de las 
tierras dedicadas al árbol. Agre
guemos que la densidad media 
de las masas forestales es del 
0,37 por 100, lo que significa 
que el suelo arbóreo sólo cu
bre realmente el 19,4 por 100 
de la superficie d e s t i nada a 
bosques. El resto se distribuye 
en praderas naturales, esparte
ras, raso y matorral.

Si descontamos las zonas de 
praderas y esparto —aprove
chables para otro tipo de pro
ductos—, quedan en España 
veinte millones de hectáreas, 
que de momento poseen escasa 
o nula rentabilidad.

En este análisis no podemos 
olvidar que los recientes incen

dios han afectado seriamente la 
llora y la fauna de vastas re
giones; que la p rdida de ma
dera en 1975 fue de 4.121 mi
llones de pesetas, lo que obliga 
a una mayor inversión para la 
importación y los derivados fo
restales, y que a causa de la 
erosión, cada año el suelo es
pañol pierde unas doscientas 
toneladas de madera por hectá
rea.

APLICACIONES INDUS
TRIALES

La madera ha sido desde 
siempre un material estratégi
co en la economía de cualquier 

pais. Sus aplicaciones industria
les son múltiples; leñas, resi
nas, corchos, etc. Recientemen
te, la madera ha comenzado a 
ser utilizada como un sustituto 
eficaz del petróleo para la fa
bricación de productos plásticos 
sintéticos, fibras y gomas.

Según un estudio norteameri
cano, casi un 95 por 100 de los 
polímeros actualmente deriva
dos del petróleo pueden obte
nerse a partir de la madera, 
una de cuyas principales van- 
tajas es que, inversamente al 
petróleo, su explotación r^o 
plantearía el menor problema 
de aprovisionamiento por ser 
abundante y renovable.

Tanto el Ministerio de Agri
cultura como el Instituto para 
la Reforma y el Desarrollo 
Agrario vienen desarroll ando 
una meritoria tarea, que debe 

redoblarse en esfuerzos para 
potencial]zar esta riqueza.

El Minis terio ha realizado 
una repoblación forestal de 2,2 
millones de hectáreas desde el 
año 1940, especialmente en la 
última década, cuya labor 
abarcó no sólo la primera re
población sobre terrenos des
nudos, sino sobre superficie de 
bosques cortados o incendiados, 
ton una repoblación global de 
90.000 hectáreas por año.

En cuanto al Iryda, duran
te el pasado ejercicio se trami
taron 17.202 expedi entes de 
concesión de auxilios para la 
realización de mejoras perma
nentes y otras inversiones, por 
un importe de 6.449 millones 
en préstamos y 1.325 millones 
en subvenciones. Los más im
portantes beneficiarios de estas 
inversiones del Iryda han sido 
los empresarios parti culares, 
que recibieron 5.972 millones 
de pesetas; los grupos sindica
les de colonización, con 642 mi
llones. y concesionarios del Iry- 
da. con 462 millones.

Los beneficios mayores estu
vieron dirigidos a las mejoras 
de interés local, la ordenación 
de explotaciones fuera de co
marca y la ordenación de ex
plotaciones en coma reas. En 
cuanto a las regiones más be
neficiadas, han sido la Central, 
con 1.291 millones de pesetas 
de auxilios; Andalucía oriental, 
con 954; Canarias, con 918; An
dalucía occidental, con 859, y 
Ebro, Duero, Cataluña y Balea
res, con cifras superiores a los 
setecientos millones de pesetas.

Finalmente debe subrayarse 
la labor del Instituto para la 
Conservación de la Naturaleza 
(ICONA), que día a día traba
ja para atenuar el elevado dé
ficit forestal español.

RAIMUNDO FOSCA
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LÂNDABURU
oos ms msos r/iES pms

'lio hay setretoí Todo es cuestión
practicar mucho"de

■

"SI NOS QUITAMOS PRONTO LOS 
NEGATIVOS DAREMOS MUCHA
GUERRA EN LA SEGUNDA VUELTA

Dos golpes francos 
por Landáburu han 

lanzados 
supuesto

tres puntos para el Real Valla- 
dolid. Un 
magistral, 
tros, en 
guez”, de

disparo en parábola, 
desde casi treinta me- 
el “Heliodoro Rodrí- 
Tenerife, sirvió para 

convertir en realidad lo que pa- 
I recia imposible; batir a Berti- 
I nat, un hombre que se había 

agigantado bajo ios palos, consi- 
' guiendo desvia'", de modo in- 
I creíble, otro» dos trallazos, an

teriores, del propio Landáburu, 
con. sello de gol. Aquel golazo 

( valió el empate, y el domingo. 
I gracias a otro golpe franco, esta 
- vez a menor distancia, el Valla- 

' dolid conseguía 
I nada.

—«Dos golpe.s 
puntos para el 

I estar contento.

derrotar al Gra

tres 
para

francos y 
equipo es 
¿no?

1 —Es para estarlo, desde luego, 
T porque siempre agradan los éxi- 

tos, y más con la necesidad de 
« ellos que tenemo.s ahora. Sin 
T embargo, considero injusto que 
9 pueda alguien atribuirme a mí 

el éxito, porque, en definitiva, 
si esos goles prevalecieron fue 
porque todos luchamos para ello. 
Quiere decirse que el éxito es 
de todos, como también sucede 
con lo.s traspasos

—¿Cuál es el secreto para lan
zar así los golpes francos?

—Yo creo que no hay tal se
creto. Todo consiste en practi
car y practicar. En chutar mu
cho Hay que tener en cuenta 
que yo. cuando jugaba con los 
juveniles, ya era el encargado 
de lanzar los golpes francos. 
Siempre me ha gustado. Hay 
que tener toque de pelota, cla
ro, pero para mí lo fundamen
tal es el estado anímico; es de
cir. lanzar el balón con fe. ¿Te 
acuerdas del gol del año pasado 
en “Fabra y Coats”?

Efectivamente, aquella tarde 
hubo una pugn.a espectacular 
entre algunos jugadores valliso
letanos para lanzar el golpe 
franco. Landáburu no estaba 
muy en racha, precisamente, por 
aquel entonces, pero el de Guar

do reclamó de forma vehemen
te el derecho a lanzar el golpe 
franco. Colocó el balón y. tras 
concentrarse brevemente, lanzó 
un disparo en parábola que Cas
tell no pudo atajar. Luego, en 
los vestuarios, nos diría que es
taba “completamente seguro de 
que iba a marcar”.

—¿Sucedió igual el otro día?
—Pues casi, casi. Era una dis

tancia muy propicia y desde el 
momento que salvé la barrera 
estaba convencido de que Izcoa 
no alcanzaría la pelota.

Land áburu ha conseguido, 
además de estos dos últimos. 
otros dos 
aquí, en 
Castellón 
de Copa.

góles de golpe franco 
Zorrilla. Uno ante el 
y el otro en el partido 
frente al Jerez Indus- 

trial. Hacemos un breve recuen
to y salen unos diez goles conse
guidos de esta forma en las úl
timas campañas.

—Todo un especialista ya, co
mo Luis...

—¡Qué manera de exagerar! 
Luis era un maestro y yo, to
davía, un principiante. Pero a 
mí me gusta meter goles tam
bién de jugada, y en esta tem
porada eso se me está dando 
bastante mal.

—A propósito, ¿tiraste a gol 
o pretendías central en aquella 
jugada del segundo 
el Granada?

—Quise pasar a

tiempo ante

Rusky para

que' remachara el tanto, porque 
yo tenía muy poco ángulo. Pero 
no tenia más remedio que dar 
con fuerza a la pelota, para que 
Izcoa no la pudiera interceptar, 
y por eso no llegó Rusky a tiem
po. Quizá me saliera demasiado 
paralelo, pero yo de lo que sí 
me di cuenta es que si retra
saba hacia atrás, Izcoa, que tie
ne una gran enx’ergadura, po
dría interceptar el centro.

—¿Y qué os pasó en todo el 
segundo tiempo?

—Es cuestión de los nervios, 
por los dichosos negativos. Te
nemos miedo a que nos aumen
ten el lastre, y fuera casi, casi 
no nos creemos que podamos 
puntuar. Eso nos hizo mostrar
nos tan conservaaores en el se
gundo tiempo 
partir del gol.

—Saso dijo 
iban a meter 

de Tenerife, a

al llegar que os 
pocos goles y lo

estáis consiguiendo...
—Sí; ahora nos preocupamos 

más todos de esta faceta. Se jue
ga más en bloque, pero no por 

ello olvidamos el hacer goles, 
aunque sí lo pareciera el do
mingo. Tratamos, eso sí, de te
ner más tiempo la pelota en 
nuestro poder que el contrario, 
buscando siempre que éste deje 
huecos para lanzar nuestros con
traataques.

—Eso .salió bien ante el Huel
va y en Tenerife, justo hasta 
que marcaste el gol. Pero en 
los dos últimos 
goles han sido 
tantas faltas.

—Pero tanto 

partidos, los dos 
gracias a otras

en Tenerife co
mo el domingo hubo ocasiones 
bien 
que 
otra 
casi

fáciles pada marcarí Esa 
has mencionado antes y 
que se le fue a Palacios 
delante de la portería. Si 

llega a entrar cualquiera de 
esas dos. seguro que les hace
mos cuatro goles, como al 
Huelva.

DESILUSION £M BILBAO 
POB Cl ENFRENTAMIENTO 

COH El BARCELONA
ZURICH .(Alfil).—El Athletic 

de Bilbao y el Barcelona ten
drán que enfrentarse en los 
cuartos de final de la Copa de 
la UEFA, de fútbol, según re
sultó del sorteo efectuado ayer 
en esta ciudad, mientras que 
el Atlético de Madrid jugará 
contra el Levski Spartak Sofía, 
en la Recopa.

El resultado del sorteo fue el 
siguiente:

(DOPA DE EUROPA
Bayem Munich contra Dína

mo de Kiev.
Saint Etienne contra Liver

pool.
Borus.sia Moenchengladbach 

contra Brujas.
Zurich contra Dínamo Dres

den.

?

RBCOPA
Levski Spartak Sofía contra 

Atlético de Madrid.
Anderlecht contra Southamp

ton.
MTK Budapest contra Ham- 

burgo SV,
Slask Wroclaw contra Nápo- 

les
COPA DE LA UEFA

Athletic de Bilbao contra Bar
celona.

Queens Park Rangers contra 
AEK Atenas.

Magdeburgo contra Juventus 
de Turin.

Feyenoord contra Molenbeek.
Los partidos de ida se juga- 

1 án el día 2 de marzo en ios 
campos de los equipo.s citados 
en primer lugar, v los de vuel
ta en día 16 del mismo mes.

-Te 
normal 
pasado

—Yo

veo más optimista de lo 
en tí. ¿Crees que ya han 
los malos tragos?
lo que creo es que si

nos quitamos pronto los negati
vos, en la segunda vuelta po
dremos dar mucha guerra. Pero 
la clave está en soltar cuanto 
antes ose lastre.

—No creo que resulte fácil 
puntuar en el Molinón...

—Fácil no lo será en ningún 
sitio, pero creo que el Vallado- 
lid tiene equipo para puntuar 
en cualquier campo. Has citado 
ese campo, pero luego vienen 
los partidos de Vitoria, San An
drés, Tarrasa...

—...Y antes el Jaén.
— Sí; ese equipo es todo un 

hueso, pero le ganaremos.
—Ojalá...

F

SATISFACCION Y DISGUSTO 
BARCELONA. ( PYRESA ) .— 

La noticia de que el Athletic 
de Bilbao será el próximo rival 
del Barcelona en la Copa de la 
UEFA ha caído bien por una 
parte y mal por otra en el club 
azulgrana. Un portavoz del mis
mo ha manifestado que era 
una verdadera, lástima que uno 
de los dos dubs españoles que
de apeado de esta competición. 
Pero, por otra parte, la elimi- 
niatoria reúne muchos alicientes 
en el aspecto económico, y por 
lo que respecta al deportivo, se 
cree que el Barcelona 
clasificarse, pues tiene 
taja de jugar primero 
Marnés y actualmente 

logrará 
la ven

se en-
cuentra en mucha mejor forma 
que el conjunto vasco.

DESILUSION EN BILBAO, 
ANTE EL SORTEO

BILBAO. (PYRESA).—La im
presión causada en los medios 
bilbaínos ai conocer el resulta
do del sorteo de Zurich, que 
ha emparejado al Athletic de 
Bilbao cón el Barcelona en 
los cuartos de final, no ha si
do precisamente optimista. Las 
razones son Que el aficionado 
V seguidor del Athletic hubiese 
preferido ver en acción a un 
equipo extranjero, incluso el 
potente Feyenoord, puesto que 
el Barcelona, además de ser 
equipo conocido, es, en extre
mo, p<-ligroso. especialmente en 
estos momentos en que ocupa 
la cabeza de la clasificación en 
la Liga V pasa ñor un excelente 
memento de juego.
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Organizada por el Club Valladolid de Esquí
■ a

! Comienza hoy la III Semana Blanca ■
'■■■■■BBaaaaa bbbbbbbbbbbb?

Al margen del programa de la 
Semana Blanca, el Club Valla
dolid de Esquí dio cuenta de la 
composición de su Junta Direc
tiva, integrada por don Sirio 
García, como presidente, don 
Román Tapia, como vicepresi
dente; don Agustín V. Gamazo, 
como secretario; don Carlos Gar
cía Azcona, como tesorero; don 
Antonio Medrano, encargado de 
relaciones públicas; don Martín

¿ WOLF F AL REAL MADRID?
íf US Sí coMísu 

íl TR^SP^SO
LAS PALMAS. (PYRESA.) — Se 

comenta en esta ciudad que al 
finalizar la actual competición li
guera el jugador de la Unión De 
portiva Las Palmas, Enrique 
Wolff, será traspasado al Real 
Madrid. Estos rumores no ham 
tenido confirmación olicial.
SUGERENCIAS PARA LA ELEC

CION DE PRESIDENTES

Gallego, encargado de publici
dad; Nieves Requejo, adjunta a 
la secretaría, y Alicia Riaño y 
José L. Tapia, como vocales.

Cuenta el Club Valladolid de 
Esquí con cuatrocientos cincuen
ta socios, de los que doscientos 
cincuenta y siete tienen carnet 
ele federados y toman parte ha
bitualmente en las competicio
nes.

Se habló también de otros 

fía, fundamentalmente deportiva, 
de quienes las suscriban.

Ha concluido ya el plazo de 
admisión de sugerencias corres
pondientes a las Federaciones de 
Actividades Acuáticas, Salvamen
to y Socorrismo, Tiro con Arco. 
Tiro de Pichón y Tiro Olímpico. 

proyectos del Club Valladolid de 
Esquí, que tanto está haciendo 
por la promoción del deporte de 
la nieve en nuestra ciudad. La 
til Semana Blanca, como arran
que de sus actividades para el 
presente año, debe constituir un 
.señalado éxito.—O.

Los dirigentes del Club Valla
dolid de Esquí se reunieron ayer 
por la tarde con los informado
res para dar cuenta del amplio 
e interesante programa de la Se
mana Blanca, que por tercera 
vez organiza el mencionado Club 
ton el ánimo de promocionar al 
máximo el deporte de la nieve.

La III Semana Blanca se ini
ciará esta tarde, a las ocho, en 
el salón de la Caja de Ahorros 
Provincial, con la proyección de 
cuatro interesantísimos docu
mentales sobre Austria.

Mañana, jueves, los filmes so
bre los deportes de invierno es
tarán dedicados a Suiza, y el 
viernes —siempre a la misma ho
ra y en el mismo lugar— será 
Francia el objetivo de las pelícu
las, entre las que hay una sobre 
esquí acrobático de e.xtraordina- 
ria espectacularidad.

MADRID. (PYRESA.)—A partir 
del próximo día 14 y hasta el 21 
del corriente quedará abierto el 
plazo para ;a recepción de suge
rencias sobre las normas para 
elección de presidentes de las Fe
deraciones de; Béisbol, Caza, Hal
terofilia, Hockey, Patinaje^ Pelota 
y Vela.

Estas sugerencias habrán de di
rigirse al Departamento de Depor
tes de la Delegación Nacional de 
Educación Física y Deportes 
acompañada de una corta biogra-

Natación

GLORIA CASADO SELECCIO
NADA PARA El “AGE-

GROUP“ DE LISBOA
La natación femenina valliso

letana está de enhorabuena. 
Tra.s el éxito protagonizado por 
Conchita Barrera al batir en 
Raima de Mallorca el récord 
dt España absoluto de 1.5(X) 
tnetros libres en niscina larga, 
nos llega la noticia de que Glo
ria C-’sado. c’ra de nuestras 
grandes estrellas, ha sido se
leccionada Dara tomar parte en 
e! “Age-Groro”, ave se cele 
brará en Lisboa los día.s 12 y 
13 de febrero.

El “Age-Group” es una com
petición europea ñor edadss y 
Gloria Casado tomará parte en 
tas pruebas de 100 metros li
bres V 200 metros estilos indi
vidual, para nadadoras nacid3S 
en 1962.

Espercm^'s «^re Gl«-na Cesa
do, oue e.stá en ima forma es
pléndida. demuestre en esta 
competición la gran ciase que 
posee. ,

FUTBOL juvenil

EL INDUSTRIAL DELICIAS SE
DESTACA EN PRIMERA CATEGORIA

S. D. RONDILLA

Jornada fin de la primera vuel
ta en Primera Categoría Juvenil 
incompleta, pues muchos encuen
tros se aplazaron, al encontrarse 
aún muchos colegios de vacacio
nes. En el grupo primero sólo se 
jugó un encuentro, el que enfren
taba al Valladolid Promesas con 
el Askiepios, que finalizó con \ en
taja de los primeros por dos go
les a uno. Ventura y Manrique 
consiguieron los goles riel Prome
sas, acortando distancias en la 
segunda mitad Roberto, para el 
Asklepio,s. Con este triunfo del 
V'alladohd Promesas, el San Isi
dro s'gue manteniendo su venta 
ja, a pesar de que no llegó a ju
garse su encuentro frente a! Cr! - 
to Rey, por encontrarse los cole
giales en sus casas, debiendo s-r 
el Comité de Competición el que 
decida si se juega el encuentro

0 los puntos en litigio van a pa 
rar a la cuenta del San Isidro.

En el grupo segundo se juga 
ron tres encuentros, al aplazarse 
el que tenían que disputar el San 
José y Zorrilla. El Industrial De
licias se ha colocado en el primer 
puesto de la clasificación, con dos 
puntos de ventaja, al vencer al 
Corberó Góndola por dos goles a 
cero. Los goles del Industrial, 
uno en cada tiempo fueron con
seguidos por Félix y Chuchi. El 
Rondilla derrotó con -claridad al 
Rácing Valladolid. En la primera 
parte el Racing contó con varws 
ocasiones de gol que no se refle
jaron en el marcador gracias a 
la bucu labor del meta del Ron
dilla y José puso por delante en 
el marcador a su equipo. En la 
segunda mitad el Rondilla fue 
imponiéndose por completo y con-

San Fernando y La Inmaculada, : 
máximos goleadores en Segunda :

siguió dos nuevos goles, obra de 
Javi y Mañoso. El Ravo Juventud 
y X'allejo se reparheroh los pun
tos, oh un ercucntVo de suma 
importancia para los dos conjun
tos de cara al descenso. Lino ade
lantó en el marcador al Vallejo, 
empatando en la segunda mitad 
el Ra\o por mediación d. Ba s.. 
tegui.

En segunda catagoria se dispu
taban encuentros de los gru^xis 
tercero y cuarto. En el grupo ter- 
oero .se jugaron 4an sólo dos en- 
cuentr-os. El San Nicolás-San Fer
nand®, ctin manió de los un
dos por cinco goles a uno, que 
coloca al San Fernando en el pri
mer lugar de ¡a clasilicaCión, aun
que et ■Lonrtles, segundo clasifi
cado, tiene dos eiuAienfroS por 
disputar. Los goles del Sán Fer
nando fueron corrsegúfdos por 
Agúílár, dos; Arellano. Píico y Es
teban, mareando Miguel el de' 
■honei' píw® <4 San .N-io^lás. 
Jar pasó muchos apuros ante el 
LeoiK’s de X an illa áuii^.te tefiní- 
r-ri-a c»K;e.i'Jt' par u*i a c«?ro. 
El Ja' eolio con muchas oeas^- 
nes de gol, pero únicamente cris
talizó una de Cifuentes, ífestacan- 
d© la buena labor de la defensa 

del Leones.
En el grupo cuarto, lra.s la ulti

ma jornada, -hav dos eauiix» em
patados a puntos en la cabeza. 
El Sabadell Delicias y el Juventud 
Paz. El Sabadell Delicias sólo pu
do empatar en sn visita al San 
Pedro Regalado. Fede y Nando 
ccmsígmeron los goles dG Saba
dell Delicias, mientras que Espe
so y Sardón, este ullrmo de pe
nalty, cons’.:gu’an los del empate 
para el 'San Pedro. El Juventud 
Paz venció al Juventud Fasa por 
tres goles a cero, en un encuen
tro de pleno dominio de los ven- 
oedores. La Inmaculada derrotó 
al Pajarwlo, por cinco goles a 
uno, consiguiendo el marcador 
mas amplio xbr este giupo. En la 
pmmerM inúad el Pajarillos 'orpuso 
seria resistencia y tinedms con 
empate a un gol. tiero en le se
gunda mitad reacetono mtiy, bien 
La Inmaculada y acabo vencien
do y goleando al Pajarillos. Juan 
Manuel. Ramón, Guti, Luis y Bu- 

“prtia la arca roa les goles de los 
cokgzaies. Por érttkno, el Belén 
consiguió su primera v ictorla de 
la remporada al derrotar por dos 
gok*s 'mo al Pinar.

V. GALLEGO
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su RECORD NACIONAL, MAGNIFICO

CONCHITA BARRERA,
UNA ONDINA PANA £l £N/rO

El lunes dábamos la noticia.
18 minutos, 18 segundos y 7 dé
cimas ha invertido Conchita
Barrera en nadar 1.500 metros
en piscina larga. Un récord 
sensacional. Un tiempo que pul
veriza la Plusmarca má.s anti
gua de la natación femenina 
española, en po.ter de la legen
daria María Paz Corominas des
de 1970.

¿Como es osible que un 
récord puedamantenerse jaor 
espacio de seis años?

—Se debe, fundamentalmen
te, a rue os 1 s'iO u -a prue
ba may dura y desagradable, 
especialmente para las chicas, 
y se programa pocas veces.

—Pero derribarlo por más de 
38 segundos es algo poco usual, 
¿no te parece?

—Ya te digo que se ha nada
do pocas veces en p'scina larga 
y por otra parte a las chicas les 
d'’ un . cco de mié lo la dureza 
de esta distancia. La marca de 
Mari Paz Corominas era muy 
buena cuando la logró, hace 
seis años, pero ahora estaba 
algo desfasada, y si yo la he

rebajado en más de 38 seguTi-
dos ha sido por mi buen esta
do de forma y por el régimen 
de entrenamiento que he lleva
do en el stage” de Palma de 
Mallorca.

—¿Quién es mejor, Mari Paz 
Corominas o Conchita Barrera?

—Ella fue la máxima figura 
de la natación femenina espa
ñola y llegó a brillar, incluso, 
en una Olimpiada; Mari Paz 
Corfírriras ha conseguido mu
cho más de lo aue hasta ahora 
he Icgro.do yo. Ella es mejor, 
yero habrá oue esnerar a ver 
lo que consigue Conchita Ba
rrera en el futuro.

—S’'"cc'’amente, ¿esperab a s 
este récord?

—Me encontraba bien de for
ma y c''nfi':ba en rioderlo batir, 
yero no sospechaba que fuese 
a lograr esta marca.

—>Te sientes especialmente 
feliz?

—Batir un récord nacional 
absoluto es motivo de una gran 
alegría, vero en esta ocasión 
estoy doblemente contenta. Lo 
he conseguido muy lejos de mi 

casa, en una piscina que des
conocía y ante un público que 
no me animó.

—Hay quien dice que si lle
ga a tr.crticipar Antonia Real, 
Ir otra gran especialista de la 
distancia, tú no serias la plus- 
marquista. ¿Qué opinas?

—E.s algo que no puedo sa
ber. De lo que sí estoy segura 
es que con ella nadando yo 
hubiera logrado mejor marca 
que esos 18-18-7.

—¿Te durará mucho el ré
cord. Conchita?

—Jo ignoro. Desde luego la 
única con posibilidades de ba
tirlo ahora mismo es An onia 
Real, de modo rue hnbrq nu, 
esperar a ''tte lo intente para 
saber lo que el récord puede 
durarme.

—¿Tú puedes volver a batir
lo?

—D'^sde luego que si.
—Hasta ahora te has ^rodi- 

aado en todas las esrí’dnl’da- 
des y en todas las distancias. 

“tos 1.500 /Utroos FS 15 PRVFB5 M5S 
om t OFS5eit5O5BlF P/IB5 U mFB“

¿Desde ahora vas a ser exclusi
vamente una fondista?

—Los sistemas de en;cena- 
míen, o y mi auaptación n esias 
distancias asi parecen demos
trarlo. Pero puedo seguir ha- 
cienao otras pruebas.

¿Es más fácil o más difícil 
nadar en una -..iscina ae 59 me
tros?

—Más fácil y desde luego 
más cómodo. Pora una prueba 
tan larga, una piscina peqieña 
acaba mareándote de tanto dar 
mieltas. Además, las marcas 
en piscina larga tienen mis 
peso, más importancia.

—Ya has batido dos récords 
nacionales, ya has subido al 
podium y has defendido los co
lores españoles. ¿Podrás man
tener ¡e en esta siiuacióti ic 
privilegio?

—Me esfuerzo cada dia p<,r 
mantenerme u aún por ir su
biendo cada vez un peldaño 
más. Es difícil, pero hay que 
intentarlo.

—Se había dicho oue Coneñi- 
ta Barrera estaba en bala for
ma perqué le habían batido sus 
récords de velocidad y porque 
incluso, Gloria Casado la gana
ba. ¿Este récord nacional pre
tende acallar rumores?

—Este récord tiacional no 
pretende acallar nada. Simple
mente es consecuencia de un 
entrenamiento y un estado de 
forma. Y si me han vencido 
alguna vez en pruebas de velo
cidad es porque mi prepara
ción está encaminada a lis 
pruebas de fondo. Es lógico

aue una gran velocista coma 
es Gloria Casado me gane ai 
100 metros libres.

—¿Cuántos metros haces d'a- 
riamente de entrenamiento'^

—Estos días en Palma de Ma
llorca he estado haciendo en're 
echo mil V catorce mil me 
tros diarios.

—¿Y no es demasiado peno
so, demasiado aburrido?

—Los entrenamientos son 
siempre penosos para habitua'^- 
te al sufrimiento que te agüe, - 
da en las pruebas; en cucinto a 
lo de aburridos, depende de one 
sean o ■no variados.

—¿Qué es la natación para 

Conchita Barrera?
—Es algo que empezó siendo 

un juego y se ha convertido en 
una pasión.

Una pasión oue empieza ca
da día a las siete de la maña
na. Cuando la mayoría de los 
ciudadanos duermen, Conchi
ta Barrera ya está en la piscina 
haciendo metros y más metros 
para después poder ofrecer un 
récord de tan sensacional ca
tegoría como éste aue ha bati
do el sábado en Palma de Ma
llorca. La guapa u joven ondi
na vallisoletana vuelve a ser 
noticia importante.

ORTEGA

I su ENTRENAMIENTO COMIENZA A LAS SIETE DE I 
hace 14,000 metros diarios J
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Deseo suscribirme a la revista PROAS
□ Por tres años□ Por dos años□ Por un año

Nombre y apellidos

recogida

12-1-1977
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n

Si tienes problemas con el alco
hol acude a la Asociación de 
Enfermos Alcohólicos Rehabi
litados. Plaza Porticada, 26 
(Barrio Girón). Valladolid.

Todo posible beneficio 
que se obtenga 

en la revista PROAS sera 
destinado a la ayuda 

y promoción de los sordos

Precios suscripción anual, España y Portugal -300 ptas. 
Sobretasas por vía aérea:
Europa 150 ptas. EE. UL'. 430 ptas. Latinoamérica 400 ptas.

(Teléfono 221166- 
A las 5, 7.45 y 10.45 

¡¡INTREPIDO!! ¡¡AUDAZ!! 
¡¡INVENCIBLE!!

Llega con sus increíbles 
aventuras

Color, cotí Virna List 
y Franco Ñero, y

LOS CUATRO 
MOSQUETEROS
Color, con Oliver Reed y 

Raquel Welch 
(Mayores de 14 años y me

nores acompañados '

Recorte I
y envie este cupón “

a PROAS, ■■ 
Velâzquez, 4

Madrid-1 _

A las 5, 7.45 y IMS 
¡¡EXITO rotundo::

U HE 
l/^ UOTKPÍ ILJ- 

c/isfiao
Color, con Richard Harris 
(Mayores de 14 años y me

nores acompañados)

a coRS/ii/m 
[scMm

Technicolor - Panavisión 
con Robert Shaw, James 
Earl Jones, Peter Boyle y 

Genevieve Bujold
(Mayores de 18 años y de 

14 acompañados)
Localidades anticipadas

en voz alta

PATRICIA HEARST, TAMBIEN AL TEATRO
Con metralleta en mano y 

actitud agresiva, -la actriz Ro
byn Goodman ensaya en el Al
most Free Teatro (Teatro casi 
libre) una obra de teatro que 
será estrenada próximamente 
en la capital británica, en la 
que esta actriz interpreta la 
personalidad de Patricia Hearst. 
Desde luego, la vida, aventuras 
V andanzas de esta rica here
dera norteamericana, sobre to
do a partir de haber sido .se
cuestrada por el “ejército sim
bólico de liberación”, y su in
corporación como un miembro 
más a este grupo, han dado 
material, por cierto mucho, pa
ra libros, artículos, obras de 
teatro y películas.

Respecto a esto último, hay 
que recordar que últimamente 
se ha "odado en España una 
película sebre Patricia Hearst, 
interpretada por María José 
Cantudo, Paul Naschy, Toni Is- 
bert, Teresa Gimpera y Máxi
mo Valverde.

cím/í/rfs
HOY - 5. 7,45 y 10.45 

En la guerra y en el amor, 
Scaramouche..., irresistible

(Teléfono 222559- 
A las 5, 7,45 y 10,45 
SEGUNDA SEM.ANA 

En grandes ciudades como 
New York y París tiene 
lugar esta escalofriante 

historia

MARATHON MAN
Color, con Dustin Hoffman, 
Laurence Oliver. Roy Snei- 
der, William Devane y 

Marthe Keller 
(Unicamente mayores de 

18 años) 
Localidades anticipadasLea este anuncio

Dirección

- Es una promoción asistencial de La Fundación General Mediterranea.

¿Cuántos pueden oirle?
¿Cuántos, a su alrededor, pueden 

leer igual que usted?
En voz alta o baja. Pero de viva voz.
Si piensa que todos deberían 

poder hacerlo.
Si cree que todos tienen derecho 

a comunicarse igual que usted.
Si quiere hacer algo por ese mundo 

de silencio que 
'Por serlo- apenas percibimos...

Suscríbase a PRO.AS, la revista 
de Promoción y Asistencia a Sordos.

Es una ayuda callada.- Y eficaz.

Las aventuras 
y los amores 
de Scaramouche

EASTMANCOLOR 
(Mayores de 18 años)

Continua desde las 433

DELIMRIEZA 
RECOGIDA 

DOMICILIARIA 
POMINCOS

HGSolis

¥4 SE ACERCA EL
DIA DEL ESTRENO DE |YO, NO PEROONO ON CUERNO!
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CinES V TEHTROS usa uaíajjjoj
ALA5IFDA.—I>esde las 4: “El pomplot de los rebeldes” y “Las pis

tolas no discuten”.
Í'ALDERON.—A las 5, 7,45 y 1045: “El corsario Escarlata”.
CAPITOL.—Desde las 4,30: “('olmillo blanco” y “Los cuatro mos

queteros”.
CARRION.—A las 5, 7,45 y 10,45: “La oculta mano del crimen”.
CERVANTES.—.-V las 5, 7,45 y 10,45: “Las aventuras y los amores 

de Scaramouche”.
—Desde las 4: “Para mí, el oro.,,; para tí, el plomo” 

y “Fantomas”.
COI ,V.—A las 5, 7,45 y 10,45: “La venganza de un hombre llamado 

Caballo”.

“U
En CARRIOU

Oil a/iiUfui"

DELICIAS.—Desde la.s 4: “Cita con el deshonor” v “El monstruo”.
EMB.VJ.VDORES.—Desde las 4: “La aventura del Poséidon” y “Con 

ellos llegó la bronca”.
GOYA.—Desde las 4,30: “Moisés” y “El triunfo de Hércules”.
LAFITNTE.—Desde las 4,30: “La otra alcoba” y “Las protegidas”.
L.V Rl BIA.—Desde las 4.30: “También los ángeles comen judías” 

y “A Dios rogando... y con los puños dando”.
LOPE DE VEGA.—A las 5, 7.45 y 10,45: “Marathon Man”,
MATALLANA.—Desde las 4,30: “El coloso en llamas” y “Chariot 

presidiario”.
REX. (Sala especial).—.V las 5. 7,45 y 10,45: “El conejo caliente”.
®^OXV’.—las 5, 7,45 y 10,45: “La espuela”.
VISTA RAMA.—A las 4.30, 7,30 y 10,30: “King Kong”.
ZORRILL.A (Sala especial).—A las 5, 7,45 y 10,45: “Mujeres ena

moradas”.

lA VOZ DE VALLADOLID
TARDE-NOCHE
16,20; Música y rfccnración.
16,30; “La hija del rencor”. Basa

da en la obra de Moya 
Crau, escrita y dirigida por 
Joaquina Michattis.

17,30; Voces de hoy.
17,40; Aquí, los barrios.
18,00; El concierto de la tarde; 

“Sinfonía núm. 25 en Sol 
menor, KV. 183”, de Mozart.

18,30; Chiquilandia.
19,00; Música y noticia'.

19,30; Catorce aciertos.
20.00; Club Juvenil.
21,00; La cocktelera.
22,00; Diario hablado para Espa 

ña de Radio Nacional.
22.30; Ultimo minuto deportivo.
22.45; Frank Sinatra.
23,00; Concierto de noche; “Suite 

del Gran Cañón”, de Grofé.
"3.30; Hombres en ruta.
til.SO; Lectura rit programas v 

cierre de la estación

Muchas veces, la cinemato
grafía —principalmente la ita
liana y la americana— ha diri
gido su atención hacia la te
mática de los ghettos desde di
ferentes ángulos. En muy po
cas ocasiones se ha abordado 
con la crudeza y la profundi
dad que se merece, y, casi siem
pre, este es el caso de “La ocul
ta mano del crimen”, im tema 
de tanta importancia, con tan
tas posibilidades humanas, ha 
quedado como anecdótico, co
mo vehículo para encontrar a 
personas malvadas v por ellas 
llegar a organizaciones inter
nacionales del crimen. Casi nun
ca queda claro —ésto es bastan
te difícil de saber desde las 
perspectivas utilizadas por las 
“mejores” cinematografías ame
ricanas— quiénes son los pro
tagonistas del bien v quiénes 
los prota^nistas del mal.

Una chica, muy americana, 
que insinúa lo que en tantos 
filmes “de viaje” se ha repeti
do, busca nuevas aventuras, 
quiere dar un nuevo rumbo a 
su vida pueblerina en Montana, 
con su hermano. Viaja hasta 
Los Angeles, v rápidamente en
tra en acción un grupo mejica
no, marginado —é.sto, claro.

casi ni se nota en la cinta—, 
oue vive —¿pueden vivir de 
otra forma?— de la droga, del 
asesinato, de la prostitución 
del robu, dy tcdo lo que ue 
alguna manera está relacionado 
con la marginacicn. La joven 
llega a manos de una impor
tante organización de prostitu
ción. y, en una de sus “aventu 
ras”, mucre. Su hermano, el 
tipie men.e alto, el típicamen
te fortote, el tópicamente ame
ricano, si<.nte necesidades vita
les de vengar la desaparición, 
primero, y, luego, la muerte de 
su hermana.

El espectador respira hondo 
cuando el nersonaie. r -etendi- 
damente odioso, motor de la 
organización, muere de un ba
lazo oue ha traspasado el para
brisas de su coche; respira el 
espectador v de nuevo queda 
realizada una película que, sin 
decir nada, sin anortar nada 
nuevo, manteniendo los tópicos 
preestablecidos en sus diferen
tes formas, encoge el corazón 
de los más afectables con sus 
resortes —otra vez el caramelo 
de fresa— afectivos sentimenta
les.

E. H.

CARRION
BOY - 5, 7,45 y 10,45
Una feroz denuncia st - 

BH cial contra la compra y 
venta de mujeres

I lA OCULTA MANO 
i DEL CRIMEN

Color, por Jim Mitchum 
m y Kareni Lann
H (Exclusivamente mayo- 
Cv res de 18 años)

HOY - 5, 7,45 y 10,45
¡2." SEMANA DOS
ULTIMOS DIAS de la 
película que sorprende 
en lo permitido por la 

censura!

LA ESPUELA
Color, por Javier Escrivá 

y Claudia Gravi
(Sólo mayores 18 años)

LAFUENTE
HOY, desde las 4,30

Un programa apto sólo 
para mayores de 18 años 
LA OTRA ALCOBA 
Color, por Patxi Andion y 

Amparo Muñoz, y
LAS PROTEGIDAS 
Color, por Angela Molina 

y Simón Andrés

EL CINE MAS El EG ANTI 
Y CONFORTABI E 
DE VALLADOLID

¡TERCERA SEMANA!

GOYA
HOY, desde las 4,30 

MOISES 
Color, por Burt Lancaster

RADIO
TARDE-NOCHE
16,00; “Esmeralda”.
16,30; “El tiempo y la calle”.
17,00; “El hombre que ríe”.
18,00; Se rueda.
18,15; “Una alianza feliz”.
18.30; “Así canta España”.
19,00; “La fugitiva”.
19,30: “La calle del amor prohi

bido”.

VALLADOLID
20,00; “El autobús’’
22,00; Las noticia.: de Radio Na

cional
22,25; Plaza Mayor.
22.35; “Mire usted por donde”.
22,45; “Redondel”.
23.30; Hora XXV.

1,00; Lectura de programas y 
cierre de la estación.

.A las 4,30, 7,30 y 10,30 (Descanso a la mirad)
n ffigantcsco gorila que por el amor de una mujer es capaz 

dt aterrorizar a una ciudad entera

KING KONG
PANAVISION - TECHNICOLOR 

eon Jelf Briges, Charle Grodin y Jessica Lange 
(Para .todos los públicos) — Localidades anticipadas

EL TRIUNFO
HERCULES

D E

Color, por Pietro Lulli 
(Para todos los públicos)

RADIO
"J ARDE-NOCHE 
16,00; Gran Gala. 
16,30: La otra música.
16,45; Al margen.
17,10; Mundo curioso.
17,30: Para tí. mujer.
18,00 Escuela de Padres.
18,30; Todo en ritmo.
20,00: Concierto.

POPULAR
21,00: Ultima hora
21,30; Santo Rosarlo
21,45: Línf-a tres.
22,00: Diario hablado de Radio 

Nacional dr España.
23,30: En ambiente.
0C,25: Lectura de programas.
00.30: Cierre de la estación. CINE

»■

PROGRnmns tu PARA HOY
PRIMERA CADENA

16,00; LONGSTREST; “Había una vez un malvado”—16.55; CON 
CIERTO; Aldo Ciccolini, al piano, interpreta la “Suite Eergamasque” 
de Debussy.—17,20; DESPEDIDA Y CIERRE.

18,15 CARTA DE AJUSTE.—18,30; AVANCE INFORMATIVO — 
GLOBO, DOS GLOBOS, TRES GLOBOS; “í’ara los peque

ños’, “¡Abrete, Sésamo!”, “Terrytoons”, “La batalla del amor” y “El 
cuerpo humano”.—20.00- NOVELA; “El hombre de los aplausos”, de 
Susana Gómez de la Serna. (Cap. III).—20,30: TELÊDIAR1O—2100- 
ESPAÑA, HOY.—21,30: BUSQUEN A CHRISTIE LOVE “Mercado 
para el asesinato”.-22,30: EL MUNDO EN ACCION; “Marco Polo” (V) 
23,00. ULTIMA HORA—23,15; TELEDEPORTE—23,25 DESPEDIDA 
ORACION Y CIERRE.

ESPECIAL

A las 5, 7,1.5 y 1045 
(Descanso a la mitad)

TERCERA SEMANA
De los inquietos personajes de 
D. H. Lawrence surge el film más 
personal y apasior,pdo de Ken 

Russell
WOMEN IN LOVE

(MUJERES ENAMORADAS)
Color por De Luxe, con Glenda 
Jackson, Alan Bates, Oliver Reed 
Versión original con subtítulos 
en español - (Unicamente mayo
res de 18 años) Rigen los tickest 

de '’universitario”

a

iSALA 
ESPECIAL

HOY - 5, 7,45 y 10,45 
¡2.» SEMANA 

¡¡¡Dos últimos días!!!
El mayor éxito actual 

en salas especiales

EL CONEJO 
CALIENTE
Color, de Pascal Thomas I 
V. O. y mayores 18 años 
RIGE el descuento espe
cial para universitarios

LIRERTAD
DIARTO DE LA TARDE

LA MEJOR INFORM 4^ 
CÍON LOCAL

S»JLUCION AL CítUCIGRAMA

SEGUNDO PROGRAMA

18,00: CARTA DE AJUSTE.—18,15; SOLO PARA CATALUÑA Y 
BALEARES—18,30: BALONCESTO: Juventud-Villeurbane. Retransml- 
^ón en directo desde el Pabellón de Deportes de Badalona.—20,00: 
CINE CLUB. Ciclo Cine Polaco: “Mi guerra, mi amor”—21,30: FLA
MENCO. Lole y Manuel.—22,00: REDACCION DE NOCHE—23 00 
DESPEDIDA, ORACION Y CIERRE.
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Q'ÿâiWW©
ARIES (marzo 21 a abril 19).—Reu

niéndose con sns. buenos amifios 
y divirtiéndose, es la mejor ma
nera de pasar este día. Su com
prensión de las cosas espirituales 
es grande.

LIBRA (septiembre 23 a octubre 22.) 
Busque utia manera mejor de ser
vir a otros y ganar favores. Mejo
re sus energías para el futuro. 
Coma esta noche con personas 
que usted admira.

KSESHM
GRAM A -À

TAURO (abril 20 a mayo 20).—Visi
te a sus buenos amiaos e inter
cambien reghlos y felicitaciones. 
La clave es tener una compren
sión mejor del .significado de la 
amistad.

CiF.MI.NIS (mayo 21 a junio 20).— 
Buen día narn demostrar aprecio 
hacia personas de ftiste ocr sus 
favores y asegurar buena volun
tad para el futuro. Día ideal para 
hacer obras^ caritativas.

CANCER (¡unió 21 a julio 22).—Al
gún acercamiento nuevo a sus 
anhelos puede verlo ganándolos 
ahora más- fácilmente. Hasa con
tactos nuevos que puedan avu- 
darle más en el futuro.

LEO (jidio 23 a agosto 22).—Buen 
día para demostrar una atención 
esjiecial hacia un ser querido y 
hacer de éste un día delicioso. Su 
intuición e.s atinada. No discuta 
con nadie.

VIRGO (agosto 23 a septiembre 22.) 
Separe tiempo para sentarse con 
sus asociados y hacer planes me
jores para el futuro. Es también 
bueno que haga alguna obra pú
blica que valga la pena.

ESCORPION (octubre 23 a noviem
bre 21).—Usted puede encontrar 
mucha felicidad dentro del seno 
de su familia. Una cantidad ma
yor de devoción hacia su consor
te aumentará la armonía.

SAGITARIO (noviembre 22 a di
ciembre 2D.—Haga su morada tan 
atractiva y cómoda como pueda 
para que éste se convierta en un 
dia feliz. Ti ate de entretenerse 
en su hogar.

CAPRICORNIO (diciembre 22 a ene
ro 19).—Reuniéndose con sus bue
nos amigos V parientes, es la me
jor manera de pasar este día. To
me un viaje pequeño para visitar 
por los alrededores.

ACUARIO (enero 20 a febrero 18).— 
Piense sobre líneas de abundan
cia y cómo hacer su vida más 
próspera en el futuro y más ar
moniosa. Hacer planes es fácil si 
piensa construefivamente.

PISCIS (febrero 19 a marzo 20).— 
Haga planes mejores para el fu
turo en vez de tomarlo todo tan 
fácilmente. Salga socialmente y 
haga una buena impresión en los 
demás.

PBOBLEMA DE AJEDBEZ
ATAQUE MARSHALL

] P4K, P4R; 2. C3AR, C3AD; 3 A5C, P3TD; 4. 
A4T. C3A; 5. 0-0, A2R; 6. TIR. PlCD; 7. A3C, 0-0; 
8. P3A. P4A, P4D; 9. PxP, CxP; 10. CxP, CxC; 
11. TxC. C3A; 12. P4D, A3D; 13. TIR. C5C; 14 
P3TR. D5T; 15. D3A, CxP; 16. DxC, A6A; durante 
el planteo ambos bandos han incurrido en errores 
de bulto; no obstante, el negro ha colmado toda 
capacidad y debe padecer tal es'asez de talento. 
Ver diagrama. Juegan blancas y rápidamente da? 
mate. ¿Cómo?

SOLUCIONES
— AL CRUCIGRAMA 

AL JEROGLIFICO
— AL PROBLEMA DE AJEDREZ

En otra página de 
este mismo número.

HORIZONTALES.—1: Pelo blanco. Perteneciente a la poes.'a ' 
heroica.—2: Género de plantas aristoloquiáceas, herbáceas viva- < » 
res de tallo corto. En plural, aire popular canario.—3; Nombre ' ' 
dado por los rc-manos al templo dedicado a cierta diviaidad , , 
egipcia. Nota musical.—4: Movimiento nervioso habitual. Matrí- ' 
cula española. Río de América meridional, afluente del Para- < । 
guay.—5: Municipio de la provincia de Lérida. En • plural, co- ' • 
iriente de agua.—6: Consonante. Uso, manera. Al revés, símbolo « ■ 
químico del cromo.—7: Individuo de un pueblo bárbaro que ’ 
invadió España. Existan.—Asteroide núm. 791 de la serie. Al < । 
reves, y en plura, idóneo, capaz.—9: Inútil, sin provecho. .Ani- ’J ' 
mal plantigrade.—10: Asúralas ligeramente. ■ -

VERTIC.ALES.—A: Mortifica, aflige. .Acusativo del pronom- ’ ¡ 
bre.—B; Figurado, tostéis, abraséis. Foso que servía de altar • • 
cuando se ofrecían sacrificios a las divinidad s infernales.—í': ¡ í 
Locura alcohólica.—D: Constelación situada debajo de la de ' • 
Escorpión. En plural, cierto aparato de medida.—E: Escogido, J ¡ 
elegido. Siglas icmerciales.—F: Abreviatura de punto cardinal. •• 
Río de la provincia de Lugo. Símbolo químico del oxígeno. Re
ligiosa.—G: Benigno, compasivo. Consonante. Preposición. Vocal. < । 
H: .Al revés, nota musical. Al revés, especie de rifa.—I: Género ■* ’
de in.sectos 
Primero de

lepidópteros muy perjudiciales para la fruta.—J; 
los profetas menores. En plural, navio, embarcación.

¿DONDE TIENES LA INFECCION?
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11 sn II ■ min —¿Ño es la vanidad uno de 
los pecados graves de su mun
do artístico?

No hace mucho que el nom
bre de Jesús López Cobos sue
na en España. Entre otras co
sas, porque ha trabajado siem
pre fuera y porque nuestro 
paisaje musical no es atrayen
te. También porque detesta la 
publicidad y es difícil hacerle 
hablar para los medios infor
mativos. Caso raro de filósofo 
y músico, estudioso de presti
giosos maestros en América, 
Italia y Alemania, fue director 
de la orquesta de la Opera de 
Berlín a los treinta y un años. 
Con gesto sencillamente elegan-
te, 
to 
te 
el

con voz educada en el can- 
y trato cordial y ameno, es- 
joven talento aplaudido en 
mundo de la música habla

para nuestra agencia desde su 
casa del Paseo de La Habana, 
en Madrid.

—López Cobbs, ¿no es la gran 
música, junto con la ópera, una 
manifestación artística de éli
tes, de minorías?

—Efectivamente, toda la mú
sica tiene algo de minoría en 
sí misma. En el caso de Espa
ña, esta rninoría se ve mucho 
más acentuada, y sin duda, las 
causas están en una falta de 
educación musical en la juven
tud, en los niños. Si los niños, 
en las escuelas, tuviesen una 
mínima enseñanza musical, ten
drían el sustrato que de ma
yores les sería necesario para

—Su calendario de trabajo 
está repleto hasta dentro de 
un par de años, si no me equi
voco. No le faltan ni direccio
nes ni representaciones de ópe-

—Es un pecado menor. Ten
ga en cuenta que un artista 
necesita el apoyo del público 
y de alguna manera el aplau
so corrobora su hacer profesio
nal. El verdadero pecado de 
un director de orquesta es no
realizar la obra como cree 
deba hacerlo.

—En la ópera, 
los aplausos van
ces y no para

—Quizá sea 
simbolizar por

la

¿no cree 
para las 
orquesta?

una forma

que

que 
vo-

de
parte del públi-

co, pero sobre lo que no.,hay 
duda es que es la músiíST la 

'que sirve de cauce, de vehícu
lo a la obra en general.

—¿Qué piensa de las adapta
ciones modernas sobre temas 
clásicos.

En España no me conocen por 
que no me gusta la publicidad'

—Es sólo una cuestión cre- 
mat.stica. La única razón es el 
dinero. Yo no creo en la razón 
de popularizar lo clásico.'

—¿Como ve el panorama mu
sical en España?

—Lo veo mal. No hay ni u.i 
apoyo ñi una educación de sus
trato. Tener una cultura musi
cal requiere tiempo, teatros, 
dinero, y no veo aquí el apoyo 
necesario. En Alemania hay 
funciones casi diariamente, y lo 
mismo ocurre en Inglaterra. Es 
un ejemplo de proceder, aun-

“EL PANORAMA MUSICAL EN NUESTRO 
PAIS LO VEO MAL“ .3

que los sistemas no sean del 
oo perfectos.

--¿Qué le falta a la ópera 
España?

—Le falta todo. Le falta 
teatro nacional, un apoyo... 
sobran voces, y podríamos

to-

en

un

te-

ser amantes
sica o de

—Usted 
tificación 
niño que

la
es

de la música clá- 
ópera.
un poco la desmi-

ce que tu oído se acostumbie 
y se eduque.

del niño genio, del 
9 los po';os años ya

FILOSOFO FRUSTRADO

daba conciertos. Usted comen
zó tarde su vida musical...

—Sí, es cierto. Y la verdad 
es que no creo en que para ser 
un buen músico haya que ser 
un niño prodigio. En mi casa 
siempre hubo gran entusiasmo 
por la música. De un‘ lado, mi 
padre, que pertenecía a socie
dades de música, y mi madre, 
que tenía una bonita voz y 
cantaba. Esto, aunque sin tra
dición de músicos en casa, ha-

—Usted, maestro, iba para fi
lósofo y se quedó con la mú
sica.

—E fee tivamente. yo .estudié 
filosofía y no fue hasta más 
tarde que pensé en dedicar mis 
esfuerzos a la música. Quizás 
aquí estuvo el acierto. También 
es cierto que siempre había es
tado en contacto con ella diri
giendo coros y pequeñas or
questas. Los estudios, con ex
celentes maestros, en América

y después en Europa, me lleva
ron a Berlín, en donde he es
tado durante cuatro años co
mo director en la Opera.

—¿De vacaciones simplemen
te, o es que le tira España y 
de.sea trabajar aquí?

—Me tira España, lógicamen
te, pero no estoy aquí por ra
zones de trabajo. •

—¿Por qué López Cobos es 
tan poco conocido es España?

—Porque no trabajo aquí ca
si nada. Tu nombre suena y 
es conocido con la repetición, 
con la publicidad, y ni me gus
ta la publicidad ni deseo per- 

• der el tiempo.

ra. ¿Por qué hay tan pocos 
nombres en el mundo de la di
rección de orquesta?

—Es un camino difícil de ha
cer. Mucha gente empieza sus 
estudios y los abandona por 
falta de medios prácticos o sim
plemente de apoyo. De otro la-
do, 
una 
tura 
ras.

es muy 
serie de 
musical, 

técnicas.
también unas

necesario poseer 
condiciones: cul- 
cpnocer partitu- 

instrumentos... y 
condiciones psi-

cológicas. Lo más difícil es, sin 
duda, empezar. En la dirección 
de orquesta, por ejemplo, uno 
no puede ensayar en casa y 
nadie se atreve a facilitar una

ner muchas más si hubiese una 
protección. En el extranjero se 
extrañan de que tengamos vo» 
ces en la ópera sin tener una 
opera reconocida.

Jesús López Cobos, sólo unos 
días en España. Su trabajo se 
prodiga más fuera que dentro. 
Generalmente, cuando se habla 
de fuga de cerebros sólo se 
piensa en los científicos. Quizá 
debiera pensarse en lo que fa
lla de nuestro mundo musical 
cuando directores de orquesta 
con poco más de treinta años 
y prestigio reconocido trabajan 
en otro país y sólo están en su 
patria de paso o para celebrar 
alguna fiesta familiar.

JUAN MIRANDA
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